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TWITTADAS

CHARGE

EDITORIAL

Estadao @Estadao em 29/10/2012 

VEJA@VEJA em 29/10/2012

Portal R7.com@portalR7 em 
29/10/2012

Agência Senado@
Agencia_Senado em 29/10/2012

Folha Tec@folha_tec em 
29/10/2012

TV Justiça@TV_Justica em 
29/10/2012

Positivo lança 
tablet Ypy 7, por 
R$ 699, e celular 
S400, por R$ 749, 
com Android 4. 

Conselho Nacio-
nal de Justiça leva 
para o sistema 
Judiciário a ideia 
de combate à 
corrupção.

Pais que não 
acompanharem 
desempenho 
dos filhos na 
escola podem 
ser multados. 

Gasto com 
Tecnologia de 
Informação (TI) 
no Brasil deve 
chegar a US$ 
135 bi em 2013. 

Oscar Niemeyer 
deixa hospital 
e continuará de 
repouso em casa. 

Ayres Britto pode 
sair do STF sem 
deixar penas 
do mensalão 
por escrito. 02
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  32.975                    5000.000
20   87.644                  32.600 
30   00.048               32.000
40  52.993                31.600
50    51.029                   30.446

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
NACIONAL/AM

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 822  29/10

 Concurso 3032   29/10

 Concurso  4705  27/10

 Concurso 1437   27/10

 Concurso 362   27/10

 Concurso 1292  27/10

 Concurso 1119  26/10

LOTERIA

A mídia brasileira repercute bastante os desastres causados pela supertempestade San-
dy na costa Leste dos Estados Unidos e Canadá. Não é a primeira vez que presenciamos 
através da televisão impressionantes cenas da força da natureza. Neste caso, o número de 
mortos até a tarde desta terça-feira estava em 25. Mais de 8 milhões de lares e comércios, em 
18 estados, se encontram sem eletricidade na Costa Leste dos Estados Unidos por causa da 
supertempestade Sandy. Os estados mais atingidos são Nova York (2 milhões) e Pensilvânia 
(1,3 milhão).

O presidente dos Estados Unidos, Barack Obama, declarou situação de emergência após 
a passagem de Sandy. O governador de Nova Jersey, estado pelo qual Sandy chegou ao con-
tinente, disse que o furacão provocou uma "devastação inimaginável" na costa e que con-
tinuam os trabalhos de retirar moradores presos pelas inundações. Os americanos ainda 
lembram as conseqüências da tragédia quando passou o furacão Katrina em 2005.

O fenômeno Sandy teve origem na região do Caribe e, antes de castigar os Estados Uni-
dos, afetou áreas da Jamaica, de Cuba e do Haiti, provocando ao menos 67 mortes. No 
Brasil, esses fenômenos acontecem com menos frequência, como por exemplo o tornado que 
atingiu Guaraciaba, no Extremo Oeste catarinense em 2009. As marcas da tragédia não 
saem da memória dos que viveram os momentos de terror, bem como da cidade que teve 
que ser reconstruída em diversos pontos. A força da natureza tem atuado cada vez mais, 
talvez consequência das atitudes de nós seres humanos em relação ao meio ambiente.  

A força da natureza
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

Fim do visto para os EUA não será no 
curto prazo, diz ministro

Uma eventual extinção da exi-
gência de vistos para viagens entre 
o Brasil e os Estados Unidos não 
irá acontecer no curto prazo, disse 
o ministro das Relações Exteriores, 
Antonio Patriota, que está em Wa-
shington para discutir o assunto 
com autoridades americanas, entre 
outros temas. "Estamos examinan-
do essa possibilidade de um sistema 
livre de vistos", disse Patriota, em 
entrevista coletiva conjunta com a 
secretária de Estado dos Estados 
Unidos, Hillary Clinton, logo depois 
do encontro dos dois. "Não será no 
curto prazo". 

Segundo ele, o assunto exige 
uma "série de aspectos que preci-
sam ser muito bem examinados, in-
clusive o desequilíbrio grande entre 
o número de brasileiros que visitam 
os Estados Unidos e o número me-
nor de americanos que visitam o 
Brasil".

De olho nos gastos de turistas 

brasileiros nos Estados Unidos, o 
governo americano vem adotando 
nos últimos dois anos um conjunto 
de medidas para acelerar e facilitar 
a concessão de vistos para brasilei-
ros. Paralelamente, estuda incluir o 
Brasil na lista de países cujos cida-
dãos são isentos de vistos para visi-
tar os Estados Unidos.

Um dos problemas são os índi-
ces de rejeição de pedidos de vistos 
brasileiros e o número relativamen-
te alto de brasileiros que ficam além 
do prazo permitido. Outra questão 
são as exigências de segurança por 
autoridades americanas, que in-
cluem a abertura de informações 
pelo Brasil.

De acordo com informações 
da Polícia Militar (PM) de 
Maravilha, o Golpe do Bilhete 
Premiado foi registrado na última 
segunda-feira (29), por volta das 
14h, na Avenida Sul Brasil, tendo 
como vítima uma senhora de 68 
anos. Ela informou aos policiais 
que, um casal instigou a mesma 
a sacar a quantia de R$ 5 mil da 

agência da Caixa Econômica 
Federal e entregar a eles em troca 
de uma recompensa maior, que 
lhe seria paga assim que fosse 
sacado um suposto prêmio de um 
falso bilhete de loteria.

A vítima relatou que as carac-
terísticas do casal eram as seguin-
tes: uma mulher gorda, entre 30 
e 40 anos, morena, cabelo preto, 

vestia calça preta e camisa azul. O 
homem era magro, alto, aparen-
tava ter 50 anos, vestia calça pre-
ta, casaco marrom e boné preto. 
Conforme informações da Polí-
cia, os suspeitos não foram loca-
lizados pelas guarnições.

Lamentável esse tipo de situ-
ação, as pessoas devem ter cuida-
do!

Mais uma pessoa cai no Golpe do Bilhete 
Premiado em Maravilha

AGRADECIMENTOS
O nosso obrigado às manifestações dos leitores do Jornal O LÍDER, pelas colocações desta coluna, e que segun-

do os mesmos espelha as grandes verdades, escreve e relata as aspirações de todos...

LIÇÕES DE VIDA
A vida é belíssima, mas não é tão simples vivê-la. Às vezes ela 

se parece com um enorme jardim. De repente, a paisagem muda e 
ela se apresenta árida, como um deserto...

Independentemente dos penhascos que temos que escalar, 
cada ser humano possui uma força incrível, e muitos desconhe-
cem que a possuem... 

   Até a nossa próxima edição! 

Médicos extraem tumor 
de 28kg de mulher

Médicos da Clínica Univer-
sitária de Dresden, no leste da 
Alemanha, extraíram um tumor 
de 28 quilos do corpo de uma 
paciente que havia sido diag-
nosticada com obesidade. A in-
tervenção, que foi realizada no 
início de outubro e levou sete 
horas, transcorreu sem proble-
mas. O tumor de baixo poten-
cial maligno media 60 por 50 
centímetros e estava situado 
num ovário da paciente, que 
havia ganhado peso de maneira 
extremamente rápida.

Seu médico atribuiu este 
aumento de peso a uma dia-
betes e à falta de atividade e 
prescreveu tratamento contra 
obesidade. Quando a paciente 
não conseguia mais se manter 
em pé pelo peso, a filha resol-
veu pedir uma segunda opinião 
e um exame proporcionou o 
diagnóstico correto. A pacien-
te perdeu um total de 40 quilos 
durante a operação. "Jamais 
poderei agradecer o bastan-
te aos médicos, sou uma nova 
pessoa", destacou a paciente.

HOSPITAL REGIONAL DE CHAPECÓ
Comprovamos pessoalmente 

os bons serviços prestados por este 
grande nosocômio. Sem dúvida 
nenhuma, é uma instituição muito 
organizada, com um corpo clínico 
de primeira, tratamento humano 
pelos seus dedicados funcionários, 
e muito bem administrada pelo 
nosso grande amigo ADÉLIO MA-

JOLO. Sempre soubemos através de 
terceiros da sua dedicação, o que 
agora comprovamos com a utiliza-
ção do mesmo a membros de nosso 
convívio. Nossos parabéns e agra-
decimentos pela dedicação e aten-
dimento... O Oeste é uma região pri-
vilegiada no atendimento médico e 
hospitalar. 

ANIVERSÁRIOS
Nesta semana parabenizamos os nossos amigos aniversariantes, a quem 

desejamos muitas felicidades. Ontem (30) ANDRÉIA CRISTINA SCHERTZ 
(Cabana Bis) e LINO HAAS (Trennepohl). Hoje (31) ASTA DIVA NERLING 
(Grená Modas) e TERESINHA VOGEL (Contamar). A essas pessoas amigas 
saúde e o nosso carinho! 

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  DE OU T UBRO DE 2012

Opinião
A/04..................................................................................................

Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Apaguinhos e apagões

*Celso Ming

A principal credencial eleitoral pela qual a 
presidente Dilma foi lançada como candidata 
à Presidência da República em 2010 foi a de ser 
então a "Mãe do PAC". Ou seja, foi estar com-
prometida com o investimento.

No entanto, nestes primeiros dois anos de 
mandato, a presidente Dilma pareceu mais 
preocupada em garantir novas vendas de 
veículos e de geladeiras do que em assegurar 
o investimento em infraestrutura e logística. 
A inacreditável série de apagões no sistema 
nacional de energia elétrica - justamente uma 
área que se supõe que a antiga ministra de 
Minas e Energia conhece a fundo, é apenas 
uma entre muitas indicações dos enormes 
problemas de investimento na economia.

A Petrobrás é outro caso. Tem um plano de 
investimentos de nada menos de US$ 236,5 bi-
lhões até 2016 e, no entanto, o governo Dilma 

insiste em fazer política de preços com o caixa 
da empresa, o que não apenas enfraquece dra-
maticamente sua capacidade de investimento, 
mas desidrata um dos segmentos que eram um 
dos orgulhos do Brasil: o setor produtor de eta-
nol e açúcar.

Na área de rodovias, não há notícia boa a 
transmitir. O jornal Valor noticiou que só 48,3% 
de um total de R$ 13,7 bilhões em verbas des-
tinadas a investimentos em estradas federais 
neste ano haviam sido executados. É o pior 
desempenho desde 2008. As paralisações têm 
vários e distintos motivos: atrasos com libera-
ção de certificados ambientais, paralisações 
impostas pela Justiça, desentendimento com 
empreiteiras e tal.

Na área das hidrovias, dos portos e aero-
portos não é preciso insistir demais. Sabemos 
o drama que ocorre aí todos os dias. Nas comu-
nicações, foi preciso que, em julho, a Agência 
Nacional de Telecomunicações decretasse a 

suspensão de vendas de aparelhos celulares 
para que as operadoras cuidassem melhor dos 
programas de expansão.

Até agora o governo Dilma se notabilizou 
por desconhecer problemas no sistema elétri-
co. O ministro de Minas e Energia, Edison Lo-
bão, por exemplo, vinha justificando tudo com 
desculpas de que qualquer país está sujeito a 
ocorrências assim. O diretor-geral do Opera-
dor Nacional do Sistema (ONS), Hermes Chi-
pp, trata os brasileiros como se fossem idiotas, 
ao insistir que cada episódio desses não passa 
de um reles "apaguinho". E, no entanto, o Bra-
sil já teve 65 cortes de fornecimento de energia 
somente em 2012.

Ontem, pela primeira vez no governo Dil-
ma, o ministro interino de Minas e Energia, 
Márcio Zimmermann, reconheceu a gravidade 
da crise no fornecimento de energia. Admitiu 
que o apagão de ontem "não é normal" e que 
"essas coincidências são menos ainda".

As falhas não são de mera ausência de ma-
nutenção da rede elétrica. São também de coi-
sas estranhas que acontecem nos investimen-
tos. O apagão de ontem foi em rede nova.

No caso, o apagão maior é que tanta res-
ponsabilidade importante no País, como a 
do fornecimento regular de energia elétrica, 
foi confiada a prebostes de chefões políticos 
regionais. E, também, que as agências regula-
doras já não fazem o que têm de fazer porque 
seus cargos passaram a atender a prioridades 
políticas.

Coincidência ou não, um dos focos do apa-
gão de ontem foi o município de Imperatriz, no 
Maranhão, território político comandado pelo 
mandachuva José Sarney.

*Celso Ming é jornalista, 
especializado em assuntos 

econômicos desde 1968

Quinta Turma do Tribunal Superior do Trabalho (TST) não conheceu do recurso 
da empresa Pluma Conforto e Turismo, que queria ver efetivada a demissão por 
justa causa de um motorista acusado de facilitar o transporte ilegal de mercadorias 
do Paraguai. O trabalhador é diretor sindical, o que lhe confere estabilidade, sendo 
necessária a instauração de inquérito judicial para apurar falta grave a fim de ser 
deferida a justa causa.

O motorista foi responsabilizado pelo empregador por infração que resultou 
em apreensão de um ônibus e aplicação de multa no valor de R$ 15 mil pela Receita 
Federal. O veículo da empresa, que fazia o trajeto entre Foz do Iguaçu e São Paulo, foi 
interceptado no posto de fiscalização da cidade de Rolândia/PR, onde foi confiscada 
bagagem contendo mais de 300 quilos de relógios vindos do Paraguai.

 A ação trabalhista foi ajuizada pela Pluma, que pleiteava a instauração do 
inquérito judicial para apurar o cometimento de falta grave pelo trabalhador. A 
empresa suspendeu o trabalhador no trâmite do processo no qual também requereu 
o ressarcimento da multa. A primeira instância decidiu a favor do trabalhador 
consignando que não há nos autos nenhuma prova da prática de falta grave. Conforme 
a sentença, a empresa não provou que foi o réu quem autorizou e embarcou do 
passageiro e da bagagem em situações irregulares ao longo de toda a viagem, "muito 
menos em Corbélia".

 O Tribunal Regional do Trabalho da 9º Região (PR) também deu razão ao 
motorista no recurso interposto pela Pluma. O acórdão destacou que há provas 
que revelam que outro passageiro, que embarcou em Cascavel, também perdeu 
mercadoria na ação de fiscalização da Receita Federal, e não há sequer alegação de 
que este outro embarque tenha sido facilitado pelo réu.  "Ao contrário. Este passageiro 
que embarcou em Cascavel foi ouvido como testemunha a convite do recorrido, e 
declarou que o embarque e etiquetagem de sua mercadoria foram feitos pelo agente 
da rodoviária. Ainda, tal testemunha também declarou que viu o requerido descer 
do ônibus em Corbélia e entrar na agência rodoviária, mas não o viu procedendo ao 
serviço de carregamento de mercadorias", expressa a decisão regional.

O Tribunal Regional do Trabalho (TRT) também trancou o recurso de revista que 
a empresa pretendia ter julgado pelo Tribunal Superior do Trabalho. Com a negativa 
foi interposto agravo de instrumento cuja análise ficou ao encargo da Quinta Turma 
do TST. O relator da matéria, ministro Emmanoel Pereira, negou provimento ao 
recurso, tendo sido acompanhado unanimemente pelo colegiado. Seu voto reiterou o 
entendimento de que a empresa não se desincumbiu do ônus da prova que lhe cabia.  

"A corte revisora, quanto ao reconhecimento da justa causa, consignou que não 
havia nenhuma prova de que o autor tenha praticado falta grave. A invocação do teor 
de documentos dos autos como forma de elidir a conclusão extraída pelo Regional 
encontra óbice nas Súmulas nº 126 e 297 do TST, porquanto não há menção deles no 
acórdão recorrido", manifestou no voto.

Motorista acusado de facilitar 
contrabando permanece no emprego

Foto aérea da Barragem do município 
de Flor do Sertão tirada no ano de 2006.

ÚLTIMA

A análise correta das informa-
ções disponibilizadas nas con-
sultas do Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC), assim como o pre-
enchimento correto de cadastros 
e cheques são pontos essenciais 
para a segurança nas negociações. 
Tais situações foram discutidas na 
segunda-feira (29), no auditório 
da CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, durante o workshop 
“Produtos e Serviços do SPC”, mi-
nistrado pela representante comer-
cial regional Oeste da Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lojistas 
de Santa Catarina (FCDL/SC), Car-
la Machry.

O evento orientou mais de 60 
empresários e colaboradores, es-
clarecendo dúvidas e mostrando a 
maneira correta de analisar o cré-
dito, por meio de opções de con-
sultas apropriadas a cada cliente. 
Os cuidados no recebimento de 
cheques e nas autorizações de 
compra também foram destacados 
pela instrutora. 

Segundo ela, o lojista precisa 
conhecer todas as ferramentas de 
análise de crédito e utilizá-las de 
forma adequada para evitar pro-
blemas e ter maior segurança ao 
efetuar a venda. “Na abertura de 
cadastro é aconselhável fazer uma 

consulta opção 64 [SPC Plus Sê-
nior/Cartórios], quando for pessoa 
física, e 27 [SPC Jurídica Sênior], 
quando for pessoa jurídica, para 
ter mais informações e estar mais 
seguro na liberação do crédito”, in-
dicou Carla.

Também foram colocados à 
disposição outros produtos do 
SPC, como o Procura-se, Escore, 
TEFloja e Calculadora Lojista. Mais 
esclarecimentos sobre os assuntos 
tratados no workshop podem ser 
obtidos com o departamento co-
mercial da CDL/Associação Em-
presarial, pelo e-mail spc@aema-
ravilha.com.br ou no 3664-0414.

Associados recebem 
orientações sobre SPC
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“Conte comigo, desejo ser um vereador 
diferente, aberto para ouvir os anseios 
da sociedade maravilhense”

Sérgio Bourscheid 
pretende levar inúmeras 
propostas para a Câmara 
de Vereadores

 AO ENCONTRO DA COMUNIDADE

CLEUSA REGNER

Nascido em São Carlos, na Linha São Sebas-
tião, no dia 17 de julho de 1960, Sérgio Bourscheid 
foi criado no interior, onde ajudava os seus pais 
na lavoura. Veio para Maravilha em 1972. Seu pai, 
Dalmo Bourscheid, adquiriu uma propriedade na 
Linha Primavera Baixa e continuou trabalhando 
com a família.

Em 1984, ele se casou com Ilda Koch e cons-
tituíram família. “Tenho uma filha hoje formada 
em Engenharia de Alimentos pela Udesc, um fi-
lho terminando o curso de formação da Polícia 
Militar de Santa Catarina e outro filho cursando 
Gestão Pública no Instituto Federal de Santa Ca-

tarina”, comenta Bourscheid.
Há 20 anos, ele exerce a profissão de 

motorista concursado da Prefeitura de 
Maravilha. “Tive a oportunidade de ser 
motorista da Educação e da Saúde, 
onde pude fazer grandes amizades 
e ganhar experiência para ajudar as 
pessoas”, destaca. 

Bourscheid na política
O vereador eleito de Maravilha 

pelo Partido Popular Socialista 
(PPS), com 593 votos, conta que 
nos anos em que foi motorista 
da saúde, sensibilizava-se com 
as dificuldades das pessoas que 
necessitavam de tratamento. 
“Fazia o possível para ajudar, 
chegava até mesmo a acompa-
nhar muitas pessoas em con-
sulta médica, principalmente 
os idosos, pois, às vezes, era 
grande a quantidade de infor-
mações passadas pelo médico 
ou pela equipe de saúde do 
hospital. Foi nessa época que 
minha vontade de ajudar de 
maneira mais consistente as 
pessoas foi aumentando. Eu 
já havia participado de cam-
panhas de candidatos a vere-
ador e prefeito de Maravilha, 
onde foram eleitos e vi que 

dessa forma puderam ajudar 
o povo maravilhense e levaram 

a cidade a se desenvolver. Assim 
que tive o meu primeiro con-

tato com a política e vi que se eu me elegesse a 
vereador seria um importante passo para ajudar 
mais ainda as pessoas da minha cidade”, salienta 
o funcionário público.

Em 2010, Bourscheid participou da fundação 
do PPS em Maravilha. Na ocasião, houve a presen-
ça do deputado estadual Altair Guidi e o apoio da 
deputada federal Carmem Zanoto. “Neste ano de 
2012, coloquei o meu nome à disposição do parti-
do e do povo de Maravilha para eu representá-los 
na Câmara de Vereadores a partir de 2013”, frisa.

Para ele, ter sido eleito vereador é um misto 
de alegria e gratidão pelos votos que os eleitores 
deram. “No momento, também é um período de 
grande ansiedade pela espera do dia 1º de janei-
ro para poder começar a trabalhar no Legislati-
vo, apresentar meus projetos, principalmente na 
área da saúde, que é a minha bandeira principal”, 
diz.

Bourscheid acredita que Maravilha está se 
tornando referência dentro do Estado, devido a 
uma importante força política bem como pela 
força de seu povo, empreendedor, trabalhador e 
ordeiro. “Hoje temos grande representatividade 
política na esfera federal e estadual. Grandes em-
presários que tiveram coragem de ousar e ofer-
tam diversos empregos que geram renda para 
diversas famílias da nossa cidade, além de levar 
produtos de Maravilha para todo o Brasil e até 
mesmo para o exterior”, relata.

A primeira coisa que o vereador eleito preten-
de fazer é levar suas propostas de campanha para 
apreciação na Câmara de Vereadores. “Assim, 
propostas como um posto de saúde com horá-
rio estendido até às 23h, asilo público, vacinação 
contra a gripe para todos os maravilhenses, auxí-
lio financeiro para crianças com câncer, garantir 
recursos permanentes para a manutenção do 
plantão do Hospital de Maravilha, bem como a 
manutenção da UTI e sobreaviso das especialida-
des médicas, podem se tornar realidade”, pontua.

O vereador eleito deixou sua mensagem para 
o povo maravilhense: “Conte comigo, desejo ser 
um vereador diferente, aberto para ouvir os an-
seios da sociedade maravilhense. Como funcio-
nário público, sei da necessidade de fortalecer 
o plano de cargos e salários do funcionalismo 
municipal, principalmente da defasagem salarial 
de alguns segmentos como os funcionários dos 
serviços gerais. Também pretendo levar melho-
rias para o Bairro União, onde resido há 18 anos 
e desejo dar uma atenção especial a essa comuni-
dade”, finaliza Bourscheid.
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Eleições 2012

Dos 922.641 eleitores de Santa Catarina, 83,06% compareceram às urnas

Blumenau, Florianópolis e Joinville 
tiveram 2º turno

A Justiça Eleitoral de Santa 
Catarina terminou a apuração 
dos votos às 19h30 de domingo 
(28). Porém, por volta das 19h, 
os resultados já estavam defini-
dos nas três cidades que tiveram 

2º turno no estado (Blumenau, 
Florianópolis e Joinville). Dos 
922.641 eleitores de SC, 83,06% 
compareceram às urnas, ou seja, 
766.394 votaram para eleger os 
futuros representantes munici-

pais.
Em Blumenau, Napoleão Ber-

nardes (PSDB) é o novo prefeito, 
com 129.392 votos, 70,70% dos 
válidos. O opositor de Bernardes, 
Jean Kuhlmann (PSD), obteve 

53.625 votos, 29,30% dos válidos.  
Em Florianópolis, Cesar Sou-

za Júnior (PSD) foi eleito prefeito, 
com 117.834 votos, 52,64% dos 
válidos. O opositor, Gean Lourei-
ro (PMDB), obteve 106.013 votos, 

47,36% dos válidos.
Em Joinville, Udo Dohler 

(PMDB), foi eleito prefeito, com 
161.858 votos, 54,65% dos váli-
dos. Kennedy (PSD), conquistou 
134.295 votos, 45,35% dos válidos.

Em Blumenau, Napoleão Bernardes (PSDB) é o novo prefeito Em Florianópolis, Cesar Souza Júnior (PSD) foi eleito prefeito Em Joinville, Udo Dohler (PMDB), foi eleito prefeito

Jandyr Nascimento/Agência RBS Ricardo Wolffenbuttel/Agência RBS Pena Filho/Agência RBS

Maravilha
Deputado estadual Dirceu Dresch 
(PT) visitou a Prefeitura 

Na tarde de quinta-feira (25) o de-
putado estadual, líder do PT na Assem-
bleia Legislativa do Estado de Santa 
Catarina, Dirceu Dresch, visitou o 
vice-prefeito Aldocir Seiffert (PT) e 
o prefeito Orli Berger (PTB). O de-
putado cumpria agenda na região e 
aproveitou para reforçar o apoio aos 
administradores até o final de seus 
mandatos. O deputado estava acom-
panhado da presidente do PT de Ma-
ravilha, Marisa Vendruscolo.

Conforme Seiffert, Dresch foi 
muito parceiro desta gestão, inter-
mediando e auxiliando na busca de 
recursos para o município de Mara-
vilha. O vice destacou o empenho do 
deputado, que garantiu que enquan-
to a população o eleger como deputa-

do estará dando atenção especial aos 
pleitos do município, principalmente 
para o setor da agricultura familiar, 
uma de suas bandeiras na Assembleia 
Legislativa.

O prefeito também agradeceu a vi-
sita do deputado e tudo o que ele fez e 
vem fazendo pelo município de Mara-

vilha. Berger destacou a bela parceria 
que há entre PT e PTB e lembra dos vá-
rios programas e projetos viabilizados 
por este partido ao município. “Nossa 
gestão mostrou ser parceira, pois o PT 
e o PTB governaram juntos, com o 
vice assumindo a prefeitura por várias 
oportunidades”, evidenciou o prefeito.

Cumprindo agenda na região deputado visita 
a Prefeitura de Maravilha

Tiago Possentti/Prefeitura

Região
Empenhados R$ 400 
mil para a Saúde de 
Maravilha

Foi empenhada na última 
sexta-feira (26), uma emenda no 
valor de R$ 400 mil, de autoria 
do deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC), para a aqui-
sição de equipamento perma-
nente para o centro cirúrgico/
obstétrico, unidade de imagem, 
ambulatório e setor de nutrição 
do Hospital São José, em Mara-
vilha. Ainda no início do mês de 
outubro, outra emenda foi em-
penhada no mesmo valor de R$ 
400 mil para a reforma da cozi-
nha do hospital. 

O Hospital São José de Ma-
ravilha é uma entidade sem fins 
lucrativos, mantido pela Socie-
dade Beneficente Hospitalar 
Maravilha, prestando atendi-
mento ambulatorial, internação, 
contando com 70 leitos, sendo 
51 pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). 

Com a missão de prestar 
assistência de qualidade para a 
população mais carente do mu-

nicípio e da região, o hospital 
pretende com a aquisição de no-
vos equipamentos atender com 
mais qualidade e agilidade os 
pacientes SUS e, com isso, não 
necessitando transferir eles a lo-
cais mais distantes em busca do 
atendimento e também ter uma 
maior resolutividade no ato ci-
rúrgico. 

A emenda de R$ 400 mil é 
indicação do deputado federal 
Celso Maldaner através do Mi-
nistério da Saúde, para aquisi-
ção de Centrífuga de Roupas; 
Digitalizador de Imagens; Lava-
dora Ultrassônica; Mesa Gine-
cológica; Carro Térmico; Mesa 
Cirúrgica Elétrica; Banho Maria; 
Cardioversor/ Desfibrilador; 
Autoclave Hospitalar Horizon-
tal. 

A compra desses itens deve 
melhorar o atendimento aos 
moradores da região, além de 
possibilitar maior agilidade e 
precisão no diagnóstico médico.
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Prefeito eleito do município fala sobre planos e prioridades para o 
seu governo, a partir de 2013

“Vamos trabalhar dentro 
da lei, escolher bem o 
secretariado e uma 
equipe que vai pensar 
no desenvolvimento 
do município”, destaca 
Bruno Pan

IRACEMINHA

Para a edição desta quarta-
feira (31), o Jornal O Líder 
entrevistou o prefeito eleito 
de Iraceminha, Bruno Roberto 
Pan, pela coligação ‘Iraceminha 
melhor para todos’, formada pelos 
partidos PP, PT, PSDB e PSD, que 
tem como vice-prefeito Jeri Luiz 
Tumelero.

Bruno Roberto Pan (PSD) nas-
ceu no dia 31 de julho de 1964, em 
Porto Alegre/RS. Tem o Ensino 
Médio completo e é empresário. 
O vice, Jeri Luiz Tumelero (PSD), 
nasceu no dia 02 de janeiro de 
1973. É natural de Cunha Porã/
SC, tem Ensino Médio completo e 
também é empresário.

“A gente já tinha uma coliga-

ção na última campanha e isso 
continuou. A coligação ficou for-
te. É a primeira vez que ocupo um 
cargo público. Vamos trabalhar 
dentro da lei, escolher bem o se-
cretariado e uma equipe que vai 
pensar no desenvolvimento do 
município”, disse Pan.

A dupla pessedista se elegeu 
com 1.708 votos, 51,65% de apro-
vação dos munícipes.

Jornal O Líder: Como será a 
composição da equipe de gover-
no?

Ainda não definimos nomes 
para o secretariado porque quan-
do fizemos a coligação, traçamos 
uma meta. Vereadores dos parti-

dos mais votados escolherão uma 
secretaria para o partido e aí vai 
ser escolhido o secretário. Vamos 
encontrar uma pessoa com perfil 
para cada secretaria, que vai saber 
desenvolver o trabalho.

Jornal O Líder: Foi formada 
uma equipe de transição de go-
verno? Como atuará?

Vamos buscar uma aproxima-
ção com a administração para fa-
zer a transição de governo. Vamos 
entrar em contato esta semana, 
até porque administraremos o 
município com o PPA e a LDO que 
já estão definidos para o próximo 
ano.

Jornal O Líder: Como será a 
relação entre Poder Executivo e 
Legislativo?

Na Câmara de Vereadores, ele-
gemos a maioria. Temos certeza 
que todos vão trabalhar em prol 
do município. Vamos fazer proje-
tos bons para Iraceminha e acre-
dito que haverá um casamento 
bom e não terá problema algum.

Jornal O Líder: Quais os mo-
tivos que levaram os senhores a 
aceitarem o desafio de ser can-
didato a prefeito e a vice?

Eu sempre gostei de política. 
Meu tio foi candidato e sempre 
participamos ativamente na co-
munidade. No social, fui presi-
dente da Associação Comercial. 
Sempre tive vontade de fazer o 
município crescer. Eu fui tesou-
reiro da emancipação e quis fazer 
as coisas acontecerem. Fizemos 
uma campanha passo a passo, 
visita casa por casa e obtivemos 
sucesso.

O vice também sempre esteve 

envolvido na comunidade, sem-
pre participou. Teve uma aceita-
ção boa na agricultura, porque 
conhece e trabalhou no setor.

Jornal O Líder: Como aconte-
cerão as parcerias com a esfera 
estadual e federal?

É interessante para nós, 
porque temos o Governo do 
Estado, que nos recebe muito 
bem. Também já visitamos 
as secretarias, confirmando 
apoio. Nossa coligação teve 11 
deputados estaduais e contamos 
com o apoio dos deputados 
federais. Queremos fazer um 
trabalho bom para o município. 
Eu tenho certeza que todos vão 
ajudar e teremos um mandato ex-ex-
celente.

Jornal O Líder: Quais são as 
prioridades do governo?

A prioridade nossa é a área in-
dustrial, segurar a juventude do 

município e tentar trazer os jovens 
que já foram embora. Claro que 
nem todos vão voltar. Vamos dar 
mais oportunidades aos jovens. A 
gente vê esta dificuldade em Ira-
ceminha. Precisamos abrir a área 
industrial. Dar atenção especial 
para o povo não sair da agricul-
tura. O pessoal investiu muito na 
agricultura, o setor é muito forte: 
questão de aviário, vacas de leite 
e suinocultura. É muito investi-
mento alto. Também precisamos 
de estradas boas. Estive já em 
Florianópolis com o secretário de 
Agricultura e já conseguimos um 
trator traçado e outros equipa-
mentos. Temos, além disso, uma 
preocupação com a água. O secre-
tário de Agricultura também vai 
liberar um recurso para fazer um 
poço artesiano e já estamos vendo 
uma forma de captação de água 
da PCH de Flor do Sertão. Então, 
vai servir para aquele município e 
para nós também.

A dupla pessedista se elegeu com 1.708 votos, 
51, 65% de aprovação dos munícipes

Bruno e Jeri se elegeram pela coligação ‘Iraceminha melhor para todos’, 
formada pelos partidos PP, PT, PSDB e PSD

Fotos: Arquivo

Bruno Pan, em entrevista ao O Líder

Cleusa Regner/O Líder
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

LEI IMPEDE CLIENTES DA CASAN DE CONSEGUIR 
O CANCELAMENTO DA CONTA DE ÁGUA

A lei já existe, só que não lhe 
foi dada publicidade. Dias atrás 
um conhecido, que recente-
mente havia se mudado de casa, 
procurou a Casan para solicitar o 
desligamento ou a substituição 
da titularidade e este, recebeu 
a informação que a Companhia 
não efetua mais desligamento. 
Após o susto inicial, fui por ele 
consultado sobre a legalidade 

ou não da medida. Procuramos, 
então, as informações concretas 
sobre o assunto, e descobrimos o 
motivo da negativa. O que existe 
é uma determinação que proíbe 
a Casan de fazer o desligamento 
da ligação de água. Assim, mes-
mo não tendo mais a necessida-
de de consumir a água oferecida 
pela Companhia de Abasteci-
mento, o consumidor tem que 

continuar com o registro insta-
lado e pagando, pelo menos, a 
taxa mínima cobrada pela em-
presa. Por exemplo, quem tem 
poço artesiano e não era cliente 
da companhia, a situação per-
manece como está. Todavia, se 
porventura esta pessoa contratar 
a Casan, e futuramente resolver  
solicitar o desligamento, isso não 
será possível. 

LEI FEDERAL NÃO 
AMPARA A MEDIDA

A Companhia se defende alegando que a prática se dá a partir de uma Lei 
Federal. A Lei Federal é a de número 11.445 de janeiro de 2007 que estabelece as 
Diretrizes Nacionais para o Saneamento Básico e para a Política Federal de Sane-
amento. Em concordância com essa lei, em Santa Catarina existe um decreto de 
maio de 2008 que aprova a Regulamentação dos Serviços de Água e Esgoto Sani-
tário da Casan. Pelo artigo 118 desse Regulamento da Casan, a empresa só pro-
vidência a supressão de ligação de água em alguns casos bem específicos, como 
por exemplo, em caso de demolição do imóvel, interdição judicial de edificação 
sem condições de habitação, desapropriação de imóvel por interesse público ou 
em casos de ligação clandestinas. Com isso, desde a publicação do Novo Regula-
mento de Serviços de Água e Esgotos Sanitários, em 2008, a Casan não procede 
mais desligamentos de ligação de água a pedido do titular a não ser nos casso 
previstos nesse artigo 118 do regulamento da Casan, em conformidade com a Lei 
Federal 11.445 de 05 de janeiro de 2007. Todavia, acessei a Lei 11.445 e não vi (ou 
não li) em NENHUM momento algum artigo que faça referência a fornecimen-
to de água ou da obrigatoriedade do cidadão em manter um contrato “vitalício” 
com a Companhia. A medida, no meu entender, é ilegal.

RELAÇÃO DE CONSUMO
A relação de consumo em relação ao fornecimento de água deve ser regida em conformidade 

com o Código de Defesa do Consumidor, também uma lei federal. Afinal, em relação a companhia, 
você que tem a água de sua casa fornecida pela Casan, é um CONSUMIDOR, a luz da lei. Portanto, 
acaba sendo uma maneira abusiva da companhia em proceder desta maneira. O consumidor tem 
para si o direito da escolha, ou seja, poderá escolher quem irá lhe prestar o serviço. Por exemplo, 
se optar por utilizar água de um poço artesiano, o direito lhe é inerente. E da mesma forma, não há 
como dar um caráter de “vitaliciedade” ao fornecimento da água. No caso do particular amigo que 
entrou em contato comigo, dispondo ele das duas formas de fornecimento de água (Casan e poço 
artesiano coletivo) se viu atrelado a estatal por receber negativa de desligamento. Como já escrevi, 
em meu entender é um sistema abusivo e que não permite a escolha ao consumidor, forçando-o 
inclusive a manter um contrato mesmo que este não lhe seja mais conveniente, e até mesmo em 
situação onde o consumidor não precise mais utilizar os serviços.  A medida é arbitrária. E pior ain-
da: nunca houve publicidade adequada acerca disso. Via de regra, quando os clientes vão solicitar 
algum desligamento ou alteração são surpreendidos com a negativa por parte da companhia. Isento 
os funcionários, que na verdade, “cumprem ordens”, como se diz, e sequer podem contestar normas 
emanadas dos superiores. Mas a medida é abusiva. A via judicial acaba sendo a saída para esse tipo 
de situação. Na verdade, já achei arbitrária a maneira de se efetuar a quitação da fatura de água, já 
que a ruptura do convênio com vários bancos só permite o pagamento na Caixa Federal e nas loté-
ricas, tirando do consumidor a opção de escolha (e gerando alguns atrapalhos, é bem verdade). É 
preciso respeitar o consumidor.

BÔNUS 
EFICIENTE CELESC

Em contrapartida, muito interessante a ini-
ciativa da Celesc, ao promover para clientes com 
faturas pagas em dia a comercialização de ele-
trodomésticos com descontos que chegam a até 
50%.  As vendas já começam no dia 31 de outu-
bro. Para adquirir um equipamento novo, é pre-
ciso entregar um usado do mesmo tipo (geladeira 
por geladeira, por exemplo) com mais de cinco 
anos de uso e que não tenha o selo Procel. Uma 
ampla campanha publicitária irá divulgar os re-
quisitos para participação. A Celesc vai monito-
rar online o andamento das vendas, válidas para 
todos os municípios da área de concessão da em-
presa. Mais informações sobre o Bônus Eficiente 
estão disponíveis no portal www.celesc.com.br. 
Bela iniciativa.

RECURSOS PARA ÁGUA
O Governo Federal destinou recursos para a agricultura, com 

sugestão de que sejam investidos no abastecimento de água das 
propriedades rurais. O valor está definido pela Portaria 4.112, do 
Ministério do Desenvolvimento Agrário, e é no importe de R$ 10 
mil. Todavia, não há uma obrigatoriedade de que os recursos se-
jam investidos para o armazenamento de água, podendo ser uti-
lizados com outros fins, sem que haja fiscalização da finalidade 
inicial. O que se quer dizer aqui é que realmente há grande im-
portância  de que se utilizem os recursos para o armazenamento 
de água. Prá se ter uma ideia, hoje com R$ 10 mil há empresas 
que oferecem sistemas de estocagem de água com capacidade de 
170 a 180 mil litros. Isso favorece inclusive a administração pú-
blica, que não necessita levar o “precioso líquido” até as proprie-
dades rurais, pois o agricultor já terá um bom volume de água 
estocado. É de se pensar, e a sugestão é que a utilização deste va-
lor por parte dos amigos agricultores se dê justamente na forma 
original da geração da linha de crédito: armazenar água.
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O Instituto Nacional do Câncer 
(INCA), criou um game para cons-
cientizar os jovens sobre o mal que 
o cigarro faz à saúde. O jogo Agentes 

da Saúde por um Mundo sem Tabaco mostra 

as doenças provocadas pelo tabagismo e até mes-
mo os problemas que a plantação de fumo traz ao 
meio ambiente e aos agricultores. O analista de co-
municação do INCA, Marcos Vieira, explica como 
o game pode ajudar a evitar que crianças e ado-

lescentes acendam o pri-
meiro cigarro: “Em uma 
linguagem bem lúdica, 
alegre e divertida, que 
também estimule a 
leitura, para não ficar 
apenas um formato 
de texto informativo, 
mas que possa diver-
tir o jovem enquanto 
ele aprende sobre cui-
dados com a saúde, 
hábitos saudáveis e os 
perigos do tabagismo. 
“Existem estratégias da 
indústria para seduzi-
los, que vendem uma 
imagem de saúde, de 
diversão, de jovialida-

de, com um produto que na verdade é nocivo 
para a saúde. Então a gente quer com uma 
coisa que é visualmente agradável, 
que está em uma linguagem 
que o jovem está muito 
acostumado hoje em 
dia, mostrar também 
que a pessoa pode 
cuidar da saúde 
de uma maneira 
divertida”.  

O jogo Agen-
tes da Saúde 
por um Mundo 
sem Tabaco está 
disponível no site 
do Instituto Na-
cional do Câncer. 
Para conhecer o 
game acesse: www.
inca.gov.br/tabagis-
mo.

Fonte: Agência do Rádio
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

AVC: Ministério da Saúde faz alerta para principal 
causa de mortes

TUBERCULOSE:  Fazer o tratamento até o fim 
é fundamental para a cura

TABAGISMO: INCA cria game para 
conscientizar os jovens sobre os malefícios do cigarro

No Dia Mundial do 
Acidente Vascular 
Cerebral (AVC), lem-
brado nesta segun-

da-feira (29), o Ministério da Saúde 
alerta para os perigos da doença. 
O derrame, como é popularmen-
te conhecido o AVC, está entre as 

que mais matam no mundo. Só no 
Brasil, o número de pessoas que 
morreram por AVC chega a quase 
100 mil. Atualmente, a doença é a 
principal causa de mortes no país. 
O ministro da Saúde, Alexandre 
Padilha, diz que para se evitar se-
quelas do derrame, três coisas são 

muito importantes: a rapidez do 
atendimento por meio do SAMU, 
a emergência dos hospitais e os 
remédios oferecidos pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 

  Apesar de ser a primeira cau-
sa de morte no país, o número de 
pessoas com até 70 anos que mor-

reram de AVC caiu quase 33 por 
cento entre 2000 e 2010. No ano 
passado, quase 180 mil pessoas se 
internaram por AVC. Isso custou ao 
Sistema Único de Saúde quase 200 
milhões de reais. Os sintomas mais 
comuns do derrame são a perda de 
força muscular de um lado do cor-

po, fala enrolada e sensação de for-
migamento no braço. Além disso, a 
vítima do AVC pode sentir dores de 
cabeça, tontura, náusea e vômito. 
As principais causas do Acidente 
Vascular Cerebral são a hiperten-
são, o diabetes, o colesterol eleva-
do e o tabagismo.

Se você tem tosse per-
sistente há mais de três 
semanas, febre baixa 
no final da tarde e co-

meçou a emagrecer, você pode 
estar com tuberculose.  Cansaço 
muito forte, suar à noite, falta de 
apetite e palidez são outros sinto-
mas da doença.  Ela é contagiosa 

e causada por uma bactéria.  A 
tuberculose é transmitida pelo 
ar, de pessoa para pessoa, e ge-
ralmente em lugares com pouca 
ventilação. Mas a tuberculose tem 
cura e todo o tratamento é ofere-
cido de graça pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS).  É fundamental 
que o paciente faça o tratamento 

até o fim, mesmo que ele se sinta 
melhor após algumas semanas. 

O tratamento para a tuber-
culose é feito com medicamen-
tos, como a rifampicina e deve 
ter duração de pelo menos seis 
meses.  O Brasil conseguiu re-
duzir em 50 por cento o número 
de mortes por tuberculose entre 

1990 e 2011. Com isso, o país atin-
giu, cinco anos antes do previsto, 
a meta estipulada pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
para o controle da doença.  Até 
ano que vem, o SUS vai oferecer 
um novo teste rápido para o diag-
nóstico da tuberculose.  O exame 
é capaz de dizer em duas horas se 

a pessoa tem ou não a doença. No 
teste tradicional, o resultado leva 
24 horas e outros 60 dias para a 
confirmação da doença.  No Bra-
sil, a tuberculose é controlada 
por meio do Programa Nacional 
de Controle da Tuberculose do 
Ministério da Saúde.  Para saber 
mais acesse: www.saude.gov.br.
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,43%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,031

VENDA R$ 2,033

EURO
COMPRA R$ 2,622

VENDA R$ 2,624

LIBRA
COMPRA R$ 3,277

VENDA R$ 3,260

OURO (grama)
R$0,0848 0,0848%

ÍNDICES
INPC 0,43

IGP-M 1,43

IPCA 0,43

SALÁRIO
R$ 622,00

..................................................................................................

Consumidores adimplentes com a Celesc poderão 
adquirir eletrodomésticos com 50% de desconto

Vendas começam hoje
BÔNUS EFICIENTE CELESC

A rede de lojas Colombo S.A. foi 
a vencedora da licitação para comer-
cialização de eletrodomésticos (gela-
deiras, freezers e condicionadores de 
ar) pelo programa Bônus Eficiente da 
Celesc, com 50% de desconto. As ven-
das têm início hoje (31), nas 45 lojas da 
rede Colombo no Estado e pelo tele-
vendas, que será divulgado em cam-
panha publicitária.

Para adquirir um equipamento 
novo, é preciso entregar um usado do 
mesmo tipo (geladeira por geladeira, 
por exemplo) com mais de cinco anos 
de uso e que não tenha o selo Procel. A 
rede de varejo ficará responsável pela 
entrega dos eletros novos e recolhi-
mento dos antigos. Também será res-
ponsabilidade da rede vencedora con-
tratar empresa especializada para o 
descarte dos equipamentos de acordo 
com as regras da Lei de Resíduos Sóli-

dos (ABNT/NBR 15.833). Uma ampla 
campanha publicitária irá divulgar os 
requisitos para participação.

“O Bônus Eficiente é uma inicia-
tiva ousada, que tem como finalida-
de o uso eficiente da energia. Vamos 
promover a retirada de milhares de 
equipamentos que consomem muita 
energia por outros bem mais eficien-
tes. Os grandes beneficiados são os 
consumidores, que vão pagar a meta-
de e economizar em dobro”, resume o 
presidente da Celesc, Antonio Gava-
zzoni.

Outros dois requisitos são neces-
sários para que o consumidor tenha 
acesso ao bônus. No ato da compra, 
ele deverá fazer, na própria loja, uma 
doação à Federação das Apaes (de R$ 
50,00 para eletros acima de R$ 1 mil e 
de R$ 30,00 para os de valor inferior). A 
estimativa é de recolher cerca de R$ 1 

milhão para as Apaes em todo o Esta-
do. Além disso, o consumidor terá que 
entregar cinco lâmpadas incandes-
centes em troca de cinco fluorescen-
tes, sem custo.

As vendas serão efetuadas por 
ordem de chegada dos clientes en-
quadrados nos critérios. No total, se-
rão vendidos 35 mil eletrodomésticos 
dentro do Programa (13 mil condicio-
nadores de ar e 22 mil refrigeradores, 
incluindo freezers).

O valor total do projeto é de R$ 39 
milhões, sendo que R$ 20,7 milhões 
serão investidos pela Celesc e R$ 17 
milhões pelos clientes. A Celesc vai 
monitorar online o andamento das 
vendas, válidas para todos os municí-
pios da área de concessão da empresa.

Mais informações sobre o Bônus 
Eficiente estão disponíveis no portal 
www.celesc.com.br

Economia
O diretor de Distribuição da Celesc, Cleverson Siewert, explica que, 

além do significativo desconto na compra, a economia para o cliente é 
contínua, pois se refletirá nas faturas de energia.

Os consumidores residenciais respondem por 24,6% de toda a ener-
gia consumida no Estado.

Os refrigeradores correspondem a 28% do consumo residencial. Os 
modelos com o Selo A economizam em média de 25% ao ano. O ar con-
dicionado é responsável por 20% do consumo residencial, e com o Selo 
A, a economia média pode ser de 40%.

O programa inclui ainda a troca de 175 mil lâmpadas. As lâmpadas 
significam a 22% do consumo residencial e podem ser até 75% mais eco-
nômicas se tiverem o Selo A.

Benefício Social 

Além das doações dos consumi-
dores para a Federação das Apaes, que 
deverão chegar a R$ 1 milhão, o pro-
grama deverá gerar cerca de 120 novos 
empregos no comércio e movimentar a 
economia por conta do aumento signi-
ficativo das vendas de refrigeradores e 
condicionadores de ar durante o perío-
do de execução do projeto. O Programa 
deverá injetar R$ 20 milhões na econo-
mia catarinense em curto período de 
tempo, e a arrecadação extra de ICMS 
deve ser de R$ 2 milhões, considerando 
as vendas e a substituição tributária.

O Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE) instituiu 
novos modelos do Termo de 
Rescisão do Contrato de Tra-
balho (TRCT). A mudança foi 
publicada no Diário Oficial 
da União (DOU), de 09 de ju-
lho de 2012, por intermédio 
da Portaria 1.057/2012, que 
altera e complementa a Por-
taria 1.621/2010. Duas im-
portantes novidades trazidas 
nesta Portaria são a prorro-
gação da validade do mode-
lo atual até 31 de outubro de 
2012 e a criação de dois no-
vos formulários, o Termo de 
Quitação e o Termo de Ho-
mologação.

O Termo de Quitação de-
verá ser utilizado em conjun-
to com o TRCT nas rescisões 
de contratos de trabalho 
com menos de um ano de 
serviço. O Termo de Homo-
logação, por sua vez, será 
utilizado para as rescisões 
de contrato com mais de um 
ano de serviço, casos em que 
é obrigatória a assistência e 
homologação pelo sindicato 
profissional representativo 
da categoria ou pelo MTE.

As rescisões ocorridas 
a partir de 1º de novembro 
deste ano utilizarão, obriga-
toriamente, os novos mode-
los de TRCT e os Termos de 
Quitação e de Homologação, 
pois serão exigidos pelos 
Sindicatos e Superintendên-
cias Regionais do Trabalho 
(SRTE), no ato da homologa-
ção, e pela Caixa Econômica 
Federal, para habilitação ao 
pagamento do FGTS e do 
Seguro-desemprego aos tra-
balhadores.

O modelo antigo do TRCT 
será aceito até 31 de outu-
bro, mas é adequado que 
desde já as empresas pas-
sem a utilizar o novo TRCT 
e os Termos de Quitação e 
Homologação. Em parceria, 
a Secretaria de Relações do 
Trabalho e a Caixa, por meio 
das Superintendências Re-
gionais do Trabalho e Em-
prego e das Filiais do FGTS 
(GIFUG), farão campanha 
de divulgação para alertar 
ao público quanto aos novos 
modelos de TRCT e dos Ter-
mos de Homologação e de 
Quitação.

Ministério do 
Trabalho define novo 
modelo do Termo de 
Rescisão para partir 
do dia 1º de novembro

Mercoláctea 2012
Leilão de gado geral terá animais dos melhores criadores da região

A quarta edição da expo-feira 
Mercoláctea apresentará, no domin-
go, dia 11 de novembro, às 14h, um 
leilão de gado geral com mais de 400 
animais, no Parque de Exposições 
Tancredo Neves (Efapi), em Chapecó. 
Estarão disponíveis para comerciali-
zação raças de corte, reprodutores e 
vacas de descarte, selecionados dos 
melhores criadores da região. A em-
presa leiloeira é a ZT Leilões, de Cha-
pecó. O acesso à expo-feira é livre: 
não serão cobrados ingressos nem 
estacionamento para visitantes.

O gado bovino de corte a venda é 
composto por novilhos precoces, pro-
venientes de cruzamento industrial 
“O leilão vai prestigiar os produtores 
da região e a atividade de criação de 
gado de corte, que hoje apresenta boa 
rentabilidade e não dispensa tanto 

trabalho no campo como o gado de 
leite”, explica o organizador do leilão, 
Mauro Zandavalli.

O valor do quilo vivo do animal 
deve variar, entre fêmeas e machos, 
de R$ 3,30 até R$ 4. O frete será de 
responsabilidade do comprador e o 
pagamento poderá ser feito em até 30 
dias após o leilão.

Os interessados em participar 
do evento leiloando animais têm até 
o dia 6 de novembro para cadastra-
mento junto à organização do evento. 
Os contatos e informações podem 
ser obtidas nos telefones (49) 8885-
0801 (Mauro), (49) 9969-5860 (Caio), 
ou pelo email zandavalli@chapeco.
sc.gov.br. Quem deseja participar dos 
lances poderá cadastrar-se durante a 
Mercoláctea. 

A programação da feira prevê, 

ainda, a Feira de Comercialização de 
Animais, Produtos e Serviços Agrope-
cuários, e um leilão de elite da raça ho-
landesa, programado para o dia 10 de 
novembro, às 13h. No leilão serão dis-
ponibilizados para comercialização 
190 animais de alto padrão genético.

MERCOLÁCTEA 2012
A quarta edição da Mercoláctea 

reunirá 120 expositores, oportunizará 
negócios da ordem de R$ 85 milhões e 
atrairá mais de 15 mil visitantes/com-
pradores, de 8 a 11 de novembro, no 
Parque de Exposições Tancredo Ne-
ves, em Chapecó. 

Informações sobre a Mercolác-
tea podem ser obtidas no site www.
mercolactea.com.br, pelo email info@
mercolactea.com.br ou pelo telefone 
(49) 3322-2292.

Divulgação/MB Comunicação
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Geral 

Materiais recolhidos contribuem com a preservação do 
meio ambiente

Associação Reciclar recolhe 
materiais para serem reciclados

MARAVILHA

Na terça-feira (21) a Associação 
dos Coletores de Materiais Reciclá-
veis de Maravilha (Reciclar) realizou 
dois carregamentos, um de papelão 
e outro de plástico. Foram encami-
nhadas para a reciclagem mais de 
36 toneladas de materiais recolhi-
dos nas ruas de Maravilha pelas 12 
famílias que integram o projeto.

Conforme o diretor e coordena-
dor do projeto, Warlei Pêgo, são 36 
mil quilos de materiais que serão 
reciclados, evitando que muitas ou-
tras árvores sejam cortadas para a 
fabricação de papel. “Também car-
regamos seis toneladas de plásticos 
que não teriam destino correto e es-
tavam depositados na natureza. As-
sim vamos reciclar e evitar que estes 
materiais poluam o meio ambiente”, 
salienta.

O diretor e coordenador do pro-
jeto lembra que está trabalhando na 
coleta seletiva amparado pela Lei 
12.305, que torna obrigatório todos 
os municípios implementarem um 
plano de gerenciamento de resídu-
os sólidos, ou seja, coleta seletiva. 
“Em Maravilha implementamos 
nesta gestão e já pudemos observar 
que deu certo. Limpamos as ruas e 
com isso transformamos em renda 
para famílias carentes do município 
que integram este projeto”, informa 
Pêgo.

Em nome da associação o coor-
denador agradece todos os muníci-
pes, empresas, mercados e farmá-
cias de Maravilha pela contribuição 
e doação de materiais recicláveis. 
“Esse projeto é muito importante 
para a nossa comunidade e espera-

mos que tenha continuidade”, frisa 
Warlei, agradecendo a todos pela 
colaboração com a associação Re-

ciclar neste período em que coorde-
nou os trabalhos. “Fica aqui minha 
gratidão”, encerra Warlei.

Coletores de materiais recicláveis realizaram dois carregamentos, um de 
papelão e outro de plástico

36 toneladas de lixo foram recolhidas das ruas para reciclagem

Fotos: Divulgação

Educação
Ceus realiza aulão 
preparatório para o Enem

Na manhã de sábado (27), 
o Centro Educacional Universo 
(Ceus) realizou um aulão prepa-
ratório para o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem). A atividade 
foi realizada na Praça da Matriz de 
forma interativa e dinâmica. 

O aulão contou com a equipe do 
Ceus, estrutura de Serviços Espe-
ciais, som, telão com imagens, ten-
da de apoio do educandário e uma 
mateada promovida pela direção.

O aulão foi disponibilizado para 
todos que irão realizar a prova do 
Enem, que acontecerá no sábado 
(03) e no domingo (04). Os gaba-
ritos oficiais estão previstos para o 
dia 07 de novembro e o resultado do 
Enem 2012 será publicado no dia 28 
de dezembro.

O Enem 2012
O exame do Enem 2012 conti-

nuará com 180 questões de múlti-
pla escolha e uma redação. Assim 
como na edição do Enem 2012, há 
prova de língua estrangeira: inglês 
ou espanhol. A prova tem cinco 
notas, uma para cada área de co-

nhecimento avaliada: Ciências da 
Natureza, Ciências Humanas, Lin-
guagens e Matemática, mais a mé-
dia da redação.

Conheça o Enem
O Enem é uma prova criada em 

1998 pelo Ministério da Educação 
(MEC) do Brasil. O Enem vinha sen-
do utilizado como ferramenta para 
avaliar a qualidade geral do Ensino 
Médio no país.

Recentemente, o Enem come-
çou a ser utilizado como exame 
de acesso ao Ensino Superior em 
universidades públicas brasilei-
ras através do Sistema de Seleção 
Unificada (SiSU). A prova também 
é feita por pessoas com interesse 
em ganhar pontos para o Programa 
Universidade para Todos (ProUni) 
e, a partir de 2009, além de servir 
como certificação de conclusão do 
Ensino Médio em cursos de Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA), an-
tigo supletivo, substituindo o Exa-
me Nacional para Certificação de 
Competências de Jovens e Adultos 
(Encceja).

Fotos: Isabel Müller/O Líder

 Professores repassaram conceitos básicos que caem nas provas do Enem

O aulão foi aberto para todos que irão realizar a prova do Enem

Serviço Social
ACDIF pede auxílio para fundar uma Casa 
de Apoio em Maravilha

A Associação Comunitária Des-
pertar para a Integração da Família 
(ACDIF) está com um projeto ar-
rojado de criação de uma “Casa de 
Apoio”, visando dar suporte aos fa-
miliares de pessoas que necessitam 
ficar internadas no Hospital. 

Conforme o coordenador da en-
tidade, Leonides Cardoso, em uma 
pesquisa realizada com o hospital 
mais de 240 pessoas foram interna-
das desde janeiro para cá na Uni-

dade de Terapia Intensiva (UTI) e 
muitas delas de outros municípios. 
“Estamos tentando vincular um 
convênio com a Secretaria de De-
senvolvimento Regional (SDR), mu-
nicípios vizinhos e posteriormente 
com a administração de Maravilha e 
o Hospital São José”, ressalta.

A entidade formou uma direto-
ria composta pelo presidente Leonir 
Nienov, demais membros e o coor-
denador da entidade. Quem puder 

colaborar pode procurar a entidade 
na Rua Menegassi, Novo Bairro ou 
pelo número de telefone 9930-2801.   

A ACDIF já está arrecadando 
materiais de escritório e cômodos 
para estruturar a casa de apoio. 
“Como Maravilha está se tornando 
um polo na área da saúde, nós da 
entidade objetivamos formar essa 
“Casa de Apoio” e agora vamos em 
busca de recursos e parcerias”, res-
salta.  



 -  MARAVILHA  -  S C, 31  DE OU T UBRO DE 2012A/12..................................................................................................

Problemas na rede de energia de Maravilha já se tornaram comuns e colocam em risco a 
segurança das pessoas e o funcionamento de empresas 

Iluminação pública: um constante 
problema na vida dos maravilhenses

As fotos mostram vários pontos da cidade sem iluminação pública

ILAINE ROHDEN

Tanto o crescimento industrial quanto 
populacional de Maravilha é facilmente 
percebido. As indústrias investiram muito 
nos últimos anos, o que de fato provocou 
várias mudanças no município. 

Entretanto, muitas coisas não acom-
panharam esse crescimento. Com um nú-
mero considerável a mais de indústrias, o 
consumo de energia aumentou, e nada de 
concreto foi feito para acompanhar esse 
crescimento. 

Mas, esse é apenas um dos problemas. 
O maior de todos refere-se à segurança das 
pessoas. Por diversas ruas e até avenidas 
da cidade nos deparamos com lâmpadas 
queimadas, ou então com a iluminação 
fraca, o que é um fator determinante para 
o aumento da criminalidade. 

Como em outras ocasiões, a população 
maravilhense procurou a redação do Jornal 
O Líder para tentar obter maiores informa-
ções, uma vez que buscaram soluções e 
não foram atendidos. 

A Celesc
Em Maravilha, a Centrais Elétricas de 

Santa Catarina S.A. (Celesc) é a responsá-

vel pela distribuição de energia e até julho 
também realizava a manutenção da ilumi-
nação pública. Desde de julho, a lei mudou 
e a responsabilidade pela manutenção da 
iluminação pública é do município.

Conforme o chefe da agência Regional 
da Celesc em São Miguel do Oeste, José 
Reinaldo Volkweis, cada município cria a 
sua Lei para definir formas e valores da dis-
tribuição de energia. “No nosso convênio 
nós cobramos isso para o município, a lei 
vem para nós e nós cobramos isso. Descon-
tamos a fatura do consumo da iluminação, 
ficamos com 5% do valor total a título de 
taxa de administração, de serviço, e o que 
sobra nós depositamos numa conta especí-
fica do município”, explica Volkweis.

De acordo com essa lei, a Celesc realiza 
o seu trabalho. Com a municipalização da 
iluminação pública o excedente é devolvi-
do para a Prefeitura, o que antes era utiliza-
do para realizar a manutenção.  

“A arrecadação do último mês, por 
exemplo, fechou com R$ 47.300,00, a fatu-
ra deu 29.315,00, taxa de administração R$ 
2.300,00, sobrou nesse mês R$ 13.458,00. 
No mês passado nós fechamos com R$ 49 
mil, até um pouco mais e sobrou R$ 18 mil, 
sobrou bem mais”, conta o chefe da Celesc.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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 Manutenção
Conforme o secretário de 

Indústria, Comércio e Turismo 
(Sictur), Alécio Mossmann, as-
sim que foi comunicado sobre a 
municipalização da iluminação 
pública providenciou de imedia-
to um contrato emergencial para 
suprir a necessidade da popula-
ção.

A empresa contratada para 
realizar estes serviços é de Mo-
delo. A Light Night Materiais 
Elétricos e Manutenção LTDA foi 
contratada no dia 04 de setem-
bro em caráter emergencial e por 
pontos de reparos. 

No total, 240 pontos foram 
contratados no valor de R$ 7.920. 
Conforme a assessoria da Pre-
feitura, o contrato é válido até 
terminarem a manutenção des-
tes pontos ou até 31 de dezem-
bro deste ano, sendo que até na 
segunda-feira (29), 220 pontos já 
haviam sido reparados, restando 
somente 20 pontos.

A Prefeitura informa ainda 
que após o vencimento deste 
contrato haverá a necessidade 
de licitação pública para que os 
demais reparos sejam realizados, 
sendo que não tem data prevista 
para os próximos reparos. A ten-
dência é que os próximos reparos 
sejam feitos em chaves queima-
das ou danificadas, pois estes 
problemas causam apagão em 
diversas ruas simultaneamente.

Infraestrutura 
O chefe da agência Regio-

nal da Celesc em São Miguel do 
Oeste ressalta que a energia do 
município necessita de diversas 
melhorias. Além da troca de lâm-
padas nas ruas é importante que 
seja feita outras substituições. 

Sobre as lâmpadas, Volkweis 
explica que existem dois tipos 
que normalmente são utilizadas. 
“Se você olhar à noite a lâmpada, 
aquela luz amarela é a lâmpada 
a vapor de sódio. Tem várias po-
tências, 70, 150, 200, 250 e 400. E 
a luz branca é vapor de mercúrio, 
daí é 80, 150, 250 e 400 de potên-
cia. Então a amarela que é a de 
vapor de sódio tem um desempe-
nho melhor”, avalia.

Porém, para o chefe, somente 
a substituição das lâmpadas não 
é o suficiente para o município. 
“A luminária tem que ser boa, 
porque as luminárias vão enve-
lhecendo. O vidro não é só para 
proteção, o vidro é para refletir, 
para melhor distribuir a ilumi-
nação, aí elas vão ficando velhas, 
ou o vidro está quebrado, a parte 
de cima que também é para re-
fletir não tem um bom desempe-
nho”, justifica. 

Volkweis acredita que “o ideal 
seria fazer um projeto. Tem que 
trocar luminária e lâmpada. Fa-
zer uma revitalização”. 

Além da iluminação pública, 
outro problema que está afetan-
do, principalmente as indús-
trias, são as constantes quedas 
de energia. A solução para este 
problema já está sendo debatida. 
A construção de uma subestação 
no município depende somente 
da disponibilização de um ter-
reno de aproximadamente um 
hectare, que seria doado pela 
Prefeitura. 

Conforme o chefe da Celesc, 
alguns locais já foram avaliados 
e até já foi identificado um que 
seria ideal, porém devido ao pe-
ríodo eleitoral e o final de man-
dato, o terreno não foi adquirido, 
sendo que a Celesc vai retomar 
as negociações com a próxima 
administração. 

De acordo com a prefeita 
eleita, Rosimar Maldaner, este 
foi um dos compromissos assu-
midos na campanha, e é uma das 
prioridades, pois dele depende o 
melhor desenvolvimento do mu-
nicípio.

Reparos na iluminação pú-
blica 

Na última semana, mais uma 
etapa de reparos na iluminação 
pública foi realizada em Maravi-
lha. Os trabalhos foram acompa-
nhados e coordenados pelo se-
cretário de Indústria, Comércio 
e Turismo (Sictur), Alécio Moss-
mann e atendeu mais de 60 pedi-
dos da população maravilhense. 

Os principais reparos acon-
teceram nos Bairros Floresta, 
Novo Bairro, Estrela, Civemara, 
Frei Damião, Morada do Sol e 
no centro da cidade, além de ou-
tros pontos atendidos em outros 
bairros.

Conforme Mossmann, quan-
do os trabalhos foram iniciados, 
a equipe contratada identificou 
vários problemas, encontrando 
um sistema de iluminação pú-
blica bastante deteriorada. Os 
reparos foram iniciados, mas a 
demanda dos problemas vem 
crescendo, principalmente por 
acontecerem nos últimos dias 
vários temporais causando ainda 
mais problemas no sistema.

O secretário informa que os 
trabalhos iniciaram em setembro 
e os pedidos antigos estão sen-
do atendidos preferencialmente. 
“Estamos atendendo preferen-
cialmente os pedidos já agenda-
dos, mas isso não significa que 
não estamos atendendo outros 
problemas, pois quando vamos 
atender um pedido em determi-
nada rua e identificamos mais 
problemas, de imediato fazemos 
o reparo necessário”.

Atualmente, estão solicitados 
na Prefeitura cerca de 40 repa-
ros, descontados os atendidos na 
última semana. “Mas creio que 
este número seja maior”, frisa o 
secretário, pedindo a compreen-
são da população e informando 
que dentro das medidas possí-
veis os reparos estão sendo fei-
tos, respeitando as normas do 
contrato e a vinda da empresa 
para Maravilha para efetuar os 
trabalhos.

Amerios 
A Associação dos Municípios 

do Entre Rios (Amerios) está es-
tudando para o próximo ano a 
criação de um consórcio para os 
trabalhos na iluminação pública 
dos municípios da região. 

De acordo com Mossmann, 
a proposta foi bem aceita e está 
em fase de elaboração do proje-
to, que deve ser definido e de-
senvolvido ainda no primeiro se-
mestre de 2013. “Esse consórcio 
agilizará os trabalhos de reparo 
na iluminação pública”, salienta.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Variedades
/01 ..................................................................................................

HORÓSCOPO

ÁRIES 
Você está lidando com varias situações ruins 
ao mesmo tempo e tem dias em que você aca-
ba mesmo conseguindo uma dor de cabeça! 
Muita calma neste momento, caro ariano, pois 
não faltam em sua vida os contratempos e os 
percalços. 

TOURO
O taurino inicia a semana com vários objetivos 
em mente, mas precisará estabelecer algumas 
prioridades para não se sobrecarregar de tare-
fas que acabará não cumprindo. Com seu re-
gente transitando em Libra, terá uma semana 
dedicada principalmente às reuniões e encon-
tros sociais que lhe trarão muita alegria.

GÊMEOS
Se você acha que seus problemas estão au-
mentando é porque você não consegue se 
concentrar numa só tarefa e quer abarcar o 
mundo com as mãos! Com Marte em oposição 
a Júpiter que está em seu signo, você vai en-
frentar uma semana de muitos desafios, por 
isso não esmoreça e continue a usar toda a sua 
criatividade para encontrar os caminhos que o 
levarão ao sucesso.

CÂNCER
O foco da semana poderá ter muito a ver com 
os assuntos domésticos e é bem possível que 
você consiga finalmente solucionar alguma 
pendência familiar que o estava atazanando 
há algum tempo. A Lua Cheia de Escorpião 
pode, porém, desequilibrar seu estado emo-
cional, remoendo assuntos do passado que 
seria melhor deixar onde estão!

LEÃO
O campo astral lhe apresenta um grande 
desafio neste momento e você precisará 
de toda a sua determinação e persistência 
para conseguir dar conta de tudo, obtendo o 
merecido sucesso. Nesta semana de Lua Cheia 
você se sentirá intensamente solicitado, pois 
terá em suas costas muitas responsabilidades.

VIRGEM
Não há como negar que muitas vezes você faz 
uso de seu carisma natural para atrair aquilo 
que você deseja! Neste momento o céu lhe é 
favorável e pode lhe oferecer ótimas oportu-

nidades de crescimento no ambiente profis-
sional. 

LIBRA
Todo tipo de cooperação será bem vindo neste 
momento em que o astral o sobrecarrega de 
tarefas e responsabilidades. Você goza de um 
magnetismo pessoal incomum que o faz bril-
har e aparecer mesmo no escuro. 

ESCORPIÃO
O escorpiniano sente uma grande mudança 
energética influenciando seu dia: é chegada 
a hora de pôr em prática finalmente aqueles 
planos cultivados há muito tempo! Não recue 
e encare os desafios com sua coragem e deter-
minação e alcançará as metas almejadas.

SAGITÁRIO
Esta semana o sagitariano enfrenta novos de-
safios e estará sujeito a sofrer disputas e dis-
cussões mesmo sem o desejar. Os relaciona-
mentos, familiares ou profissionais, estão 
chegando a um ponto crucial e algo precisa 
ser feito para resolver os conflitos! 

CAPRICÓRNIO
A busca pelo equilíbrio orgânico e pela paz 
interior deve ser seu objetivo maior esta se-
mana, aproveitando o bom astral que o céu 
lhe envia. Seu ambiente profissional não 
será isento de desafios, mas sua tenacidade 
e determinação serão suficientes para su-
perar qualquer obstáculo.

AQUÁRIO
Se as coisas parecem estagnar sem nen-
huma razão aparente é por que o astral não 
está favorável e você não deve forçar nen-
huma situação. Saiba esperar, mas man-
tenha-se firme em seus objetivos, que logo 
serão alcançados. 

PEIXES 
Apesar das inúmeras dúvidas que pairam 
em sua cabeça, a neblina parece se dissipar 
nesta semana e os seus objetivos irão apa-
recer mais claros e delineados. A energia do 
campo astral pode ser útil, portanto, para 
traçar novos caminhos na direção de suas 
metas: tire os sonhos da gaveta, pois é che-
gado o momento de realizá-los! 

Religião e Você COLUNA PASTORAL

REFLEXÃO: A Igreja celebra neste final de semana 
dias 03 e 04 novembro a Solenidade de Todos os Santos e 
para nos ajudar a reflectir e meditar sobre esta dimensão 
da nossa natureza que é a santidade propõe-nos o texto 
do Evangelho de São Mateus sobre as Bem-Aventuranças. 
É interessante notar que cada bem-aventurança termina 
com uma recompensa, uma compensação, e assim vemos 
que os que choram serão consolados, os pobres em espí-
rito receberão o Reino de Deus, os humildes possuirão a 
terra e assim por diante. E concluindo a apresentação das 
bem-aventuranças Jesus diz aos seus discípulos que se 
alegrem e exultem porque é grande nos céus a sua recom-
pensa. Jesus conhece perfeitamente o coração do homem 
e sabe como nos deixamos mover pelas recompensas, pe-
los prêmios e louvores. Há certamente poucas realidades 
na vida do homem que estejam livres deste mecanismo 
de funcionamento, e por isso para nos incentivar a uma 
maior procura de Deus, do nosso verdadeiro e último fim, 
Jesus apresenta-nos a proposta de uma recompensa. É 
verdade que deveríamos procurar e buscar a Deus por ele 
mesmo, pelo bem que encerra em si próprio, pela felicida-
de que nos está reservada e garantida nessa nossa relação 
com Deus. Contudo, e como somos seres limitados, confi-
nados a uma circunstância histórica e física necessitamos 
de um incentivo para vencer essa nossa limitação e fragili-
dade, para imaginar a possibilidade de uma outra realida-
de. Realidade que como nos diz o Apóstolo, nem os olhos 

viram nem os ouvidos ouviram, nem alguma vez passou 
pela imaginação do homem, mas que está à nossa porta 
e apenas necessita de ser desejada e procurada. Os santos 
que celebramos são aqueles homens e mulheres que num 
determinado momento deixaram tudo, ou foram deixan-
do, para se embrenharem nessa busca, na satisfação desse 
desejo que nada satisfazia. E por isso a Igreja os apresenta 
como modelo, como exemplos, e no dia de hoje lhes pres-
ta o seu louvor e a sua intercessão. Mas ao apresentá-los 
como modelos a Igreja assume não só a santidade que 
alcançaram, essa recompensa de poder contemplar a 
face de Deus, mas também as suas vicissitudes e peregri-
nações terrestres, as fragilidades e limitações, através das 
quais foram descobrindo o apelo e a presença de Deus.Os 
santos que hoje celebramos são aqueles homens e mulhe-
res que foram capazes de viver as bem-aventuranças, 
mas são também aqueles que passaram pela noite 
escura, que tiveram dúvidas, que pecaram, que tenta-
ram fugir mas nessa mesma fuga foram apanhados por 
Deus. Santa Teresa de Lisieux que se sentiu abandona-
da pelo seu amigo na barca do amor, São João da Cruz 
que se viu encarcerado pelos próprios irmãos que não 
compreendiam o seu desejo de maior radicalidade de 
vida, Santo Agostinho que levou anos a fugir da insa-
tisfação interior que trazia, Santa Catarina de Sena que 
quanto mais aprofundava no mistério de Deus mais se 
sentia sem pé e necessitada de maior aprofundamento. 

Estes e tantos outros santos que desconhecemos, nas suas 
dificuldades e na sua pobreza, nas suas limitações e fragi-
lidades, não perderam no horizonte da sua existência essa 
recompensa que o Senhor Jesus promete, esse convite a 
exultar e alegrar-se apesar das quedas e dos sofrimentos, 
da violência e da incompreensão. Mas mais que essa re-
compensa, esse desejo de partilhar da glória de Deus e 
da companhia dos outros santos, como nos é descrito no 
Apocalipse, estes homens e mulheres foram capazes de 
viver as bem-aventuranças porque se descobriram filhos 
de Deus, se descobriram como participantes de uma gló-
ria que está subtraída aos nossos olhos humanos mas na 
qual já estamos integrados e assumidos pelo admirável 
amor que Deus nos tem. Afinal, poderíamos dizer que a 
santidade é o nosso estado natural, uma vez que somos 

obra de Deus Santo, mas esse estado natural necessita 
atingir o seu expoente máximo, necessita purificar-se 
como o ouro no crisol para que brilhe em todo o seu es-
plendor e beleza. Toda a obra da criação e todas as cria-
turas gemem nesta expectativa e neste processo transfor-
mante em plenitude da santidade em gérmen. E é nesta 
vida e face aos seus desafios, confiados no amor eterno do 
Pai celeste, que vamos vencendo e prosseguindo na ta-
refa árdua de transformar em cada dia cada gesto numa 
expressão bem-aventurada. Que os Santos que já con-
templam a glória de Deus e podem interceder por nós 
venham em nosso auxílio e nos ajudem a manifestar o 
amor do Pai por todas as criaturas, para que dessa for-
ma se desenvolva em todos nós a santidade expectante 
de plenitude.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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MECMEROLÃ
BACURIFAO
RPREZARDO

RODASAALF
WINDREPESO
NSOMRG

CASTIGADA
SOMVSCAR
ETBCORTE

PETITGATEAU

O melhor
amigo do
Snoopy

(HQ)

Península
(?): Es-
panha e
Portugal

Táxi, em
inglês

Vicente 
(?),

ex-técnico
da Seleção

Roberto
Bolaños,
ator de

"Chaves"

Pequenos
primatas
de Mada-

gascar
Cenas tí-
picas das 
videocas-
setadas

Bebida
esfriada
com gelo

Fruto
grande de
polpa a-

marelada

Combate a
fome no
mundo
(sigla)

(?)
Stewart,
cantor

britânico

(?) de pei-
to: nota de

difícil
emissão

(?) Sul,
bairro
brasili-
ense

"(?), O E-
teimoso",
seriado
dos EUA

Emissora
que exibe 
videocli-

pes

"Dois", em 
"ambiva-

lente"

Vossa
Senhoria
(abrev.)

Forma do
benjamim

de
tomadas

Bolinho
crocante

de
chocolate 
geralmen-
te servido
com sor-
vete (fr.)

Punida
Número de
vidas do

gato

Que está 
arrependi-

do
Engodo

Sílaba de
"grego"

Carro, em
inglês

A do Rei Arthur era
defendida pelos Ca-
valeiros da Távola

Redonda (Lit.)

3, em
romanos

Ministério 
comanda-

do por
Aloizio 

Mercadan-
te (sigla)

O dos
filmes em

Blu-ray
possui até
7 canais
(Inform.)

Vento, em
inglês
Nívea 

Stelmann,
atriz de
novelas

Estimar;
valorizar
LP, CD ou

DVD

Reles

Cercados
com ta-
pumes

Dobra na
ponta de 

prego (pl.)

Chargista
de "O
Globo"
Frutas

ovoides

Estado
nortista

Item do cheque que
determina sua

compen-
sação

Domesticado (o animal)

Ame-
drontar Síntese

Tubos para drenagem de ca-
vidades do

corpo

Encenação da prisão
de Cristo, na Quarta-

feira Santa, na 
cidade de Goiás (GO)

3/cab — car. 4/wind. 5/frapê. 6/bacuri — repeso. 11/chico caruso — petit gâteau. 18/procissão do fogaréu.
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Cabelos

Colaboração Murilo Duarte

Conheça as tendências para 2013 e invista no visual

O assunto em questão, agora, são 
os cortes de cabelo. Curto ou 

longo, repicado ou reto? Antes de sair 
por aí copiando todas as tendências te-
mos que avaliar se elas combinam mes-
mo com a nossa personalidade e estilo. 
Portanto, se você adora manter os fios 
lisos e longos, tudo bem, é o seu estilo. 
Mas lembre-se que as tendências estão 
por aí para lhe dar opção e atualizar seu 
visual sempre que desejar.

Se para 2013 o desejo é extravasar 

na aparência, é melhor ficar de olho nas 
novidades do verão, quem sabe alguma 
conquiste você.

O calor sempre traz uma leveza pro-
porcionando um clima mais festivo, que 
reflete na moda e nas tendências. E para 
temporada verão 2013 não vai ser dife-
rente, para as mulheres que gostam de 
cabelos soltos e despojados.

As mulheres que gostam de um ca-
belo curto sem passar trabalho no verão, 
não se preocupem porque estarão super 

na moda, os cortes curtos farão a cabe-
ça da mulherada na estação, prefira algo 
mais despojado deixando o corte alinha-
dinho de lado, faça uma franja e invista 
no repicado. Esse não será o ano do meio 
termo, cabelos com comprimento médio 
não terão destaque, então invista em 
apliques ou nos cortes bem curtos.

Há algum tempo que os fios mais 
curtos têm feito muito sucesso, e no pró-
ximo verão eles ainda serão uma ótima 
aposta.

A medida 
na altura 
dos ombros 
mesmo que 
não estando 
em evidência 
é uma ótima 
opção, cabelos 
práticos, lindos 
e modernos. 
A sua versa-
tilidade deve 
ser levada em 
consideração, 
já que serve 
tanto para 
quem possui 
cachos ou 
cabelos lisos.

No caso dos 
médios, o ideal é 
passar dos ombros 
dando um aspecto 
de cabelão, indo 
em direção ao 
meio das costas. 
Esse corte pode 
ser reto ou em 
camadas, fica lindo 
quando usado em 
cabelos ondulados. 
Também é muito 
adequado para 
as mulheres com 
as madeixas 
cacheadas e 
as lisas.

Para os homens
Alguns anos atrás eram apenas as mulheres que se 

preocupavam com a moda dos cabelos, mas agora os 
homens também querem andar na moda, seguindo 
as tendências principalmente dos famosos do mundo, 
seja no cinema, televisão ou nos campos de futebol.    

Nada melhor do que mudar o visual quando você está se sentindo deprimida(o), 
ou quando sente que precisa dar uma virada em sua vida. Na maioria das ve-

zes, nos contentamos com um novo corte de cabelo, um novo estilo, isso seguin-
do as tendências ou não, mas o importante é estar bem consigo mesmo.

Fotos: Divulgação
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Cabelos

Para quem gosta de mudar e renovar o visual, os penteados são formas 
diferentes de modificar o visual 

Cortes, tinturas, mexas, são formas diferentes de 
modificar o visual. Mas, para quem não quer ser tão 
radical ou simplesmente gosta de mudar o visual, os 

penteados são uma ótima opção.
Alguns penteados são práticos, simples, outros 

sofisticados e delicados, porém cada um tem a sua 

beleza. Siga algumas dicas do Salão de Beleza Marlei 
e veja alguns modelos que não saem de moda e que 
fazem a diferença na vida das pessoas. 

COQUE
O coque é um penteado que combina com qualquer 

visual e ocasião. Além de ser prático e fácil de ser feito, ele 
traz mais charme e valoriza os traços do rosto feminino. 

Ele pode ser usado de várias maneiras. Entre elas, po-
de-se citar como mais usado o coque clássico, que tam-
bém é o mais prático de ser feito. Ainda existem os coques 
nó, clássico com trança, desfiado, o meio coque e o coque 
banana.

Esses modelos combinam com diversos lugares e 
situações, desde eventos casuais até lugares sofisticados. 
Os coques são usados há muito tempo e dificilmente 
sairão de moda. 

Deliciasdecereja.blogspot.com

TRANÇA 
A trança é uma técnica antiga, 

com origem na África, e cai como 
uma luva para os dias quentes de 
verão, pois calor, suor e sol não 
combinam com cabelo solto, então 
por que não trançá-los? Fáceis e 
práticas, as tranças aparecem como 
uma solução à monotonia de pen-
teados, já que dão um ar elegante e 
clássico a qualquer produção. 

As tranças são também ótimas 
soluções para penteados de for-
maturas e casamentos. Podem ser 
feitas de diversas maneiras: soltas, 
embutidas, em espinha de peixe, 
laterais ou também para arrematar 
o penteado, como uma tiara tran-
çada ou um coque.

Fandrop.com

CABELO CACHEADO 
Os cabelos cacheados são um 

charme: soltos ou presos, os cachi-
nhos deixam o visual mais român-
tico e sofisticado. Confira dicas 
para deixá-los ainda mais bonitos 
e penteados diferentes para o dia 
a dia e também para eventos es-
peciais. 

O cabelo meio preso é uma 
boa opção para quem quer des-
tacar os cachos. O resultado é 
elegante. Além disso, os cabelos 
soltos puxados por um arqui-
nho e os coques são boas op-
ções. 

O meio rabo para cabelos 
cacheados é ao mesmo tempo simples e sofisticado. 

Para cabelos cacheados é importante o uso do spray fixador, que é 
essencial para controlar os fios rebeldes e segurar o penteado.

Blogdabelezza.wordpress.com

CABELO PARA O LADO 
O cabelo preso de lado teve seu auge na década de 

1980 e agora está de volta, mais moderno e despojado. 
Ele é apropriado para ocasiões que pedem cabelos mais 
glamorosos, em eventos formais, como casamentos e 
formaturas, porém também pode ser usado em ocasiões 
informais como festas, eventos de trabalho e outras come-
morações.

Mesmo sendo um penteado clássico, ele combina com 
qualquer idade e pode ser feito de forma desestruturada 
ou mais arrumada, isso vai depender muito do estilo e 
gosto de cada mulher.

Caso queira um penteado mais despojado, abuse dos 
acessórios como flores ou fivelas nos fios. Para deixar mais 
natural, o uso do baby liss nas pontas é uma ótima opção.

Werdyo.com 

Colaboração: Salão de Beleza Marlei
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Cabelos

Esta técnica é a construção da imagem que revela 
a identidade da pessoa, colocando a imagem em 
sintonia com o modo de vida de cada um

Você sabia que todos os ca-
belos lindos e maravilhosos que 
você vê nas revistas de moda são 
criados com a combinação de 
apenas quatro formas básicas? 
A forma sólida, forma graduada, 
forma em camadas aumentadas, 
formas e camadas uniformes.

O visagismo usa as quatro for-
mas fundamentais, que quando 
sozinhas ou combinadas com-
põem todos os designs de cabe-
lo. Apesar de ser esculpido em 
uma variedade de cumprimentos, 
cada um tem uma figura, uma tex-
tura e estrutura única.

O visagismo é um conceito 
e não uma técnica. Por isso não 
confunda com programa por 

computação gráfica.
O profissional é treinado para 

perceber seu temperamento, seu 
estilo de vida e as exigências de 
seu trabalho. O objetivo é criar 
uma imagem que vai além da 
imagem. O visagista precisa es-
tudar um pouco de psicologia e 
aprender a classificar os tempe-
ramentos.

Antes de escolher um corte de 
cabelo, uma coloração, o designer 
das sobrancelhas e até mesmo a 
maquiagem, é preciso analisar o 
físico da pessoa, levando em con-
ta o formato do rosto, as feições, 
o gestual, a cor da pele e também 
considerar a personalidade, a 
profissão e os gostos pessoais.

Além de estudar a esfera espa-
cial de toda a cabeça, ápice, linha 
de crescimento do cabelo, olho, 
lóbulo da orelha, queixo, pescoço 
e largura dos ombros, estuda-se 
o caimento natural, a projeção, a 
figura, estrutura e a textura, bem 
como a cor do cabelo.

A preocupação é valorizar os 
pontos fortes e adaptar a moda 
ao estilo de cada um. É um estudo 
mais amplo do que se possa ima-
ginar.

Ser bonito é ser esteticamente 
harmonioso, e ser belo é transpa-
recer as qualidades.

Colaboração Salão 
de Beleza Xuxa

Cabeleireira Xuxa e exemplos de visagismo

Fotos: Divulgação
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Cabelos

Para tingir seu cabelo é importante e necessário usar a técnica para 
saber qual cor encaixa melhor com você e com a fase da sua vida 

Dicas imperdíveis para o Verão 2013
- Para as morenas: Usar um cabelo misto com pequenas mechas não muito claras, o Ombré Hair está mais usado; a mistura das cores naturais e frias com mechas tabaco, 

âmbar mel, servem para iluminar o rosto. 
- Para as loiras: Os tons pastéis como os da Balaiage Riveira, ou mechas mistas com loiros acinzentados, dourados e levemente acobreados, compondo um look loiro man-

teiga. 
- Os cabelos ruivos, com as pontas levemente mais claras. 
Para as demais cores lembrem-se que os clássicos não saem da moda, o cabelo estando bem colorido, tendo brilho e maciez já garante o sucesso.

Tingir o cabelo é uma mudança que pode ser radi-
cal na vida de uma pessoa. Por isso, com a cola-
boração da cabeleireira do salão Valter Cabelei-

reiros, Patrícia Galle, organizamos algumas dicas que são 
importantes para ter certeza antes de tomar essa atitude. 

Mudar a cor do cabelo é uma atitude muito interessan-
te, digamos que é como fazer uma cirurgia plástica, para 
dar um up no visual é uma solução rápida e barata. 

As colorações à base de amônia e água oxigenada servem 
como boas aliadas na cobertura dos fios brancos, podem 
clarear até três tons se aplicada em cabelo natural. Sua fun-
ção é retirar a cor natural dos fios com o amolecimento da 
estrutura de enxofre, esta retirada na cor meche diretamente 
na parede lipídica presente na segunda camada dos fios, a 
zona B ou cutícula, conquistando esta profundidade a cor é 
trocada e fixada podendo permanecer por muito tempo onde 
haverá necessidade apenas de trocar a cor da raiz. Infelizmen-
te a cor nas pontas desbota, pois o corante artificial enve-
lhece e amarela, é um acontecimento natural que faz parte 
de um ciclo vicioso de no máximo vinte e cinco lavadas. 

Os tonalizantes são corantes misturados a emul- são corantes misturados a emul-a emul-
sões, não contêm anômia e nem água oxigenada. Não 
fazem mal algum aos fios de cabelo, não tem poder 
de clarear e também não cobrem os fios brancos, ser-
vem principalmente para dar brilho na cor natural. 

E no caso de colorações completas, ser-
vem para retocar a cor das pontas. 

Portanto, tintura na raiz, tonalizante nas pontas.

Fotos: Divulgação

Colaboração: Valter Cabeleireiros
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Há dias tão lindos.
Há momentos tão simples.
O que nos move é essa sensação,
de sentir que alguém que se importa,
e gosta da gente de verdade”.

(Patty Vicensotti)

Aos nossos leitores uma excelente semana e até a nossa próxima edição! 

A família Kaufmann teve suas origens na cidade de Três Passos no Rio 
Grande do Sul. E neste ano, é com muita alegria que completa 1.014 anos, e este 
resultado é obtido com a soma das idades dos 13 irmãos. O irmão Claudio Kau-
fmann gosta de ressaltar alguns valores existentes desde sempre entre os irmãos. 
“Todos os meus irmãos estão vivos, nenhum é separado, todos somos católicos e 
o mais importante é que nenhum é dependente de qualquer tipo de vício”, ressal-
ta com muita alegria no olhar. 

A faixa etária da família em média é de 78 anos. Dos treze irmãos, Claudio 
reside em Maravilha, outra irmã no Paraná, um encontra-se na cidade de Santa 
Rosa e outro em Criciumal, os demais residem na cidade de Três Passos/RS. Con-
forme pesquisa realizada pela família, no Brasil não existe qualquer família que 
somando a idade de todos os irmãos bata os números dos irmãos Kaufmann. 

Vivian Heloise Provenzi é filha de Vi-
viane e Álvaro Provensi. No próximo dia 
08 completará seis aninhos. Ela adora 
passear e visitar as amiguinhas. E, já é 
tão vaidosa que a mamãe não pode dis-
persar os olhares que ela está na frente 
do espelho maquiando-se. Além da vai-
dade, essa gatinha é apaixonada pelas 
aulas de ballet e gosta muito de estudar. 

Divulgação

Freecolor Digital

“Ela adora dançar e passear” - É as-
sim que a mamãe Wanderléia Pereira 
fala de maneira orgulhosa da sua filha, 
Valentina Pereira. Essa boneca esbanja 
beleza e doçura no ar...

 Arquivo pessoal

 Arquivo pessoal

O simpático Rafael Zanini nesta semana estava 
cheio de bons motivos para comemorar, afinal, na 
segunda-feira (29) completou mais um ano de vida. 
Muitas felicidades a você! Hoje (31) 

é o dia 
da belíssima 
Andréia Cris-
tina Schwerz 
comemorar o 
seu aniversá-
rio. Sucesso, 
felicidade e 
amor é o que 
desejamos a 
você! Parabéns... 

Parabéns 
a Andrieli 
Gerhard pelo 
aniversário 
comemorado 
na segunda-
feira (29). 
Muitas 
felicidades 
a você! 

Monique Marchesan Fotografias
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Tigrinhos

O Pmaq está organizado em quatro fases que se 
complementam e formam um ciclo contínuo de 
melhoria do acesso e da qualidade da atenção básica

Saúde possui nota máxima na 
avaliação do Pmaq

ATENÇÃO BÁSICA

A Secretaria de Saúde de Tigri-
nhos recebeu, na última semana, 
uma boa notícia. A equipe foi ava-
liada pelo Programa Nacional de 
Melhoria do Acesso e da Qualidade 
da Atenção Básica (Pmaq), recebeu 
a nota máxima pelo seu trabalho e 
foi certificada no âmbito da saúde 
mais perto de você - acesso e qua-
lidade. 

Obtendo este resultado, a uni-
dade de saúde começará a receber 
mensalmente o valor de R$ 11 mil 
para melhorar o espaço de trabalho, 
capacitar profissionais e potenciali-
zar as ações da atenção básica. De 
acordo com o secretário de Saúde, 
Aristides Vieira Brandão Filho, esse 
resultado fará com que a equipe 
assuma novas responsabilidades e 
continue realizando os trabalhos de 
forma responsável e competente.

O Pmaq está organizado em 
quatro fases que se complementam 
e formam um ciclo contínuo de me-
lhoria do acesso e da qualidade da 
atenção básica: adesão e contratua-
lização; desenvolvimento, avaliação 

A equipe da saúde é composta por 31 pessoas

externa e recontratualização. O pro-
cesso de avaliação é composto por 
três dimensões: uso de instrumen-
tos autoavaliativos -10% da nota 
da certificação; desempenho em 
resultados de monitoramento dos 
24 indicadores de saúde contratu-
alizados no momento de adesão do 
Pmaq – 20% da nota da certificação; 
desempenho nos padrões de quali-

dade verificados in loco por avalia-
dores externos e no módulo 4, pre-
enchido por gestores e responsáveis 
pelas EAB no SGDAB -70% da nota 
de certificação. 

A equipe da saúde é composta 
por 31 pessoas. O secretário agra-
dece o bom trabalho de todos os 
profissionais e os parabeniza pelo 
sucesso da avaliação. 

Elisângela Rossatto/Prefeitura

Prevenção

CDL/AE 

Equipe odontológica investe em prevenção

A escovação dentária quando 
bem feita é um dos melhores meios 
para se evitar a cárie e as doenças 
gengivais. Quanto mais cedo for fei-
ta a prevenção, melhor para os seus 
dentes, para a sua mastigação, para 
a sua estética. Este projeto vem sen-
do desenvolvido há alguns anos, e 
tem como objetivo reduzir o índice 
de cárie dentária nos alunos, dimi-
nuindo com isso o número de den-
tes perdidos, a dor e o medo de ir ao 
dentista. São envolvidos no projeto 
crianças de quatro a 12 anos que 
frequentam as escolas do municí-
pio de Tigrinhos. 

“Para prevenir é realizada a dis-
tribuição de escovas, cremes e fios 
dentais duas vezes ao ano, no início 
do ano letivo e após as férias de ju-
lho, com este material conseguimos 
realizar escovação supervisionada 
nas escolas”, afirma a dentista Jú-
lia Maria Spessato. Segundo ela, o 
bochecho com flúor também é um 
importante meio de prevenção da 

cárie dentária, por isso é realizado 
nas escolas após a escovação, onde 
se realiza uma orientação de higie-
ne oral de acordo com a necessida-
de de cada aluno. Esta escovação é 
realizada pela equipe odontológica 
e agentes comunitárias de saúde, 
quinzenalmente.

Foram reservados dois dias da 
semana na unidade de saúde para 
atendimento exclusivo dos alunos, 

onde os mesmos são chamados 
pela dentista ou auxiliar de acordo 
com a necessidade. Todas as crian-
ças recebem pelo menos duas con-
sultas odontológicas ao ano, a cada 
seis meses, os que apresentam um 
alto índice de cárie ou uma péssi-
ma higiene bucal, recebem atendi-
mento odontológico quantas vezes 
forem necessárias até estarem com 
sua saúde bucal restabelecida.

Escovação é realizada pela equipe odontológica e 
agentes comunitárias de saúde a cada quinze dias

Elisângela Rossato/Prefeitura

Oficial da Infância e 
Juventude realiza palestra 

Delegados da região se 
reúnem em encontro do 
Creci-SC 

Na quinta-feira (25), foi realizada 
no auditório da Prefeitura de Tigri-
nhos, uma palestra sobre Atos Infra-
cionais – aspectos judiciais. Quem 
coordenou a palestra foi a oficial da 
Infância e Juventude do Fórum da 
Comarca de Maravilha, Aline Pinto 
Trindade Freiberger. 

O principal objetivo foi divulgar 
o procedimento de apuração dos 
atos infracionais e a aplicação de 

medidas socioeducativas para forta-
lecer a integração entre os fatores do 
sistema socioeducativo. 

Participaram do encontro con-
selheiros tutelares, representante da 
polícia de Tigrinhos, autoridades e 
representantes de entidades munici-
pais. No encontro, foram discutidas 
e esclarecidas algumas leis que de-
fendem os direitos e proteção inte-
gral à criança e ao adolescente.

Quem coordenou a palestra foi a oficial da Infância e Juventude do 
Fórum da Comarca de Maravilha, Aline Pinto Trindade Freiberger

Divulgação/Prefeitura 

Na última semana, o 
Conselho Regional dos Cor-
retores de Imóveis de Santa 
Catarina (Creci-SC) reuniu 
em Chapecó seus delegados 
municipais e representantes 
do Oeste e Extremo Oeste. 
De Maravilha, participou 
o delegado do Creci-SC do 
município, Vitaliano Tonkiel, 
que também é membro do 
Núcleo dos Corretores de 
Imóveis da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha.

A reunião foi coordenada 
pelo diretor para Assuntos 
de Delegacia do Creci-SC, 
Alsivan João Madeira, com 
a presença do presidente 
do conselho, Carlos Josué 
Beims. Foram tratados 
assuntos ligados à atuação 
das delegacias na região, 
além de ser efetuada uma 
retrospectiva sobre as ações 
desenvolvidas no Estado, 
mudanças ocorridas ao longo do ano e 
informações pertinentes ao setor.

Na oportunidade, o delegado 
Tonkiel apresentou os trabalhos rea-
lizados em Maravilha neste ano, co-
mentou da forte atuação do Núcleo 

dos Corretores de Imóveis e apontou as 
metas dos profissionais para 2013. No 
mês de dezembro, os delegados deve-
rão se reunir novamente em plenária 
do Creci-SC, na cidade de Florianópo-
lis.

Arquivo/CDL AE
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Cunha PorãFlor do Sertão

O aparelho que pode realizar vários exames e 
teve o custo de R$ 79.800,00, com recursos do 
Estado e do município

Gerente da Sicoob ministrou palestra sobre 
poupança, empréstimo e financiamento

Ao todo, 28 famílias receberam o levantamento 
topográfico e georreferenciamento

Analisador Bioquímico é 
adquirido para a saúde

Alunos participam de 
palestra

Administração investe em passeio 
público em frente aos educandários

Florsertanenses recebem plantas de 
regularização fundiária

INVESTIMENTOCONHECIMENTO

Segurança

A Administração Municipal, 
por meio da Secretaria de Saúde, 
adquiriu um moderno Analisa-
dor Bioquímico. O equipamento 
tem capacidade para realizar cer-
ca de 60 testes por hora, tornan-
do assim o trabalho mais rápido 
e eficiente, e possibilitando o 
atendimento de ainda mais mu-
nícipes.

O equipamento foi adquirido 
com auxílio de recurso estadu-
al no valor de R$ 55.300,00, por 
meio de emenda parlamentar do 
deputado estadual Jorge Teixeira 
(PSD) e contrapartida do municí-
pio no valor de R$ 24.500,00, to-
talizando R$ 79.800,00. O analisa-
dor está instalado juntamente ao Laboratório 
Osvaldo Cruz, onde o município dispõe de 
uma sala para exames.

De acordo com os gestores da Secretaria 
de Saúde, vários exames são realizados por 
este aparelho: glicose, colesterol, colesterol 
HDL, triglicerídeos, TGO, TGP, bilirubina to-
tal, bilirubina direta, ureia, criatinina, fosfa-
tase alcalina e gama GT. A Secretaria destaca 

ainda que informatizou os serviços do labo-
ratório municipal para que os laudos com 
resultados dos exames sejam de mais quali-
dade, satisfazendo também e valorizando os 
profissionais que atuam no laboratório. “Foi 
um ótimo investimento que era esperado há 
muito tempo, dispondo assim de mais agili-
dade no atendimento ao paciente e melho-
rando a  qualidade do nosso serviço”, destaca 
a diretora de Saúde, Selsi Inês Weimer.

Divulgação/Prefeitura

A Administração Municipal de Cunha 
Porã, por meio da Secretaria de Educação, 
investiu na melhoria das calçadas/passeios 
em frente aos Centros de Educação Infantil 
Sonho de Anjo, Alice Silva Winckler, e Esco-
la Núcleo Número Um, visando mais segu-
rança e também acessibilidade aos centros 
de ensino.

Foram investidos R$ 25.044,57 nos pas-
seios que contornam o Centro de Educação 
Infantil (CEI) Alice Silva Winckler e Escola 
Núcleo Número Um, totalizando 473,87 m² 
e R$ 3.183,40 no passeio do CEI Sonho de 
Anjo totalizando 60m², ambos investimen-
tos realizados com recursos próprios. De 
acordo com o secretário de Educação, Ade-
mar Ely, as obras eram necessárias, uma vez 
que o estado de conservação e segurança 
que as calçadas ofereciam era totalmente 
precário.

“Nesses poucos anos de administração, 
a Secretaria de Educação buscou sempre 
priorizar a qualidade de ensino oferecida às 
crianças do nosso município, mas também 
sempre se preocupou em investir em obras 
e melhorias que envolvessem toda a questão 
da educação municipal. Desde transporte 

de qualidade, estabelecimentos adequados, 
com climatização, alimentação saudável, 
professores constantemente capacitados, 
envolvimento dos pais, acessibilidade, mate-
riais modernos e diversas outras melhorias. 
Foi assim que sempre trabalhamos, buscan-
do cada dia o melhor para a educação e for-
mação das nossas crianças”, conclui Ely.

Divulgação/Prefeitura

Juros, aumento, desconto e porcenta-
gem são palavras que modificam o valor 
de uma mercadoria ou produto. Poupan-
ça, empréstimo e financiamento foram 
os assuntos abordados em uma palestra 
ministrada pelo gerente da Sicoob, Fábio 
Giovane Söchtig, para os alunos da turma 
do 5º ano 51. A palestra aconteceu na últi-
ma semana.

O professor da turma, Inácio Saling, 
salienta que o estudo teve como objeti-
vo auxiliar no entendimento dos alunos, 
principalmente ao que se refere aos che-

ques e às formas de emissão, empréstimos, 
financiamentos e poupança. 

O gerente da Sicoob frisou aos alunos 
sobre a importância do ato de poupar, pois 
é uma forma de se precaver para períodos 
mais difíceis.

O professor avalia como produtiva a 
palestra, pois traz para a escola a institui-
ção financeira através do seu represen-
tante e “se torna mais acessível ao aluno 
o entendimento do assunto”. Os alunos 
da mesma forma agradeceram ao gerente 
pela disposição de expor sobre o assunto. 

Adriano Pereira/Prefeitura

Alunos do 5º ano aprenderam sobre o funcionamento da poupança, empréstimo e 
financiamento

Com o objetivo de possibilitar a adequa-
ção das propriedades rurais que apresentam 
problemas quanto à documentação, os agri-
cultores florsertanenses receberam na última 
semana as plantas de regularização fundiária 
de suas propriedades.

O repasse da documentação foi feito pela 
Secretaria de Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Maravilha. Ao todo, 28 famílias 
flor-sertanenses receberam o levantamento 
topográfico e georreferenciamento que servirá 
para iniciar a legalização das propriedades 
destes agricultores. “Esse é um esforço do 
Governo do Estado para possibilitar aos 
agricultores a permanência na agricultura 
com toda documentação em ordem”, ressalta 

o secretário Regional Valci Dal Maso.
Na oportunidade, foi ressaltada a impor-

tância de dar continuidade nesse processo 
para que ele seja finalizado e faça valer o direi-
to dos agricultores.  

Conforme o prefeito, Rogério Perin, o Po-
der Público municipal estará engajado para 
dar sequência na regularização, disponibili-
zando a assessoria jurídica para estudar cada 
caso individualmente e dar o devido encami-
nhamento. “Cada caso apresenta suas particu-
laridades, necessitando de atenção específica. 
A administração disponibilizará à assessoria 
jurídica para que cada um receba a atenção 
individualizada e tenha o correto encaminha-
mento”, complementa.
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REPRESENTANTES DA BELEZA

 A escolha foi por meio de votação entre quatro candidatas voluntárias 

Grupo de Idosos Lar de 
Convivência coroa rainha e 
princesas da terceira idade 

O Grupo de Idosos Lar de Convi-
vência corou no sábado (27), a rainha e 
princesas da terceira idade. Para esco-
lher entre as quatro candidatas foi usa-
do o critério de votação dos integrantes 
do grupo.

Joici Parcianelo foi eleita como 

rainha; Leonda Nothafc como primeira 
princesa e Pierina Da Luz como 
segunda princesa. Entregaram a faixa 
a ex-rainha Inês Cavalli e a primeira 
princesa Lurdes de Oliveira.

Após ocorreu o almoço e matinê de 
confraternização do grupo e familiares 

da rainha e princesas coroadas.
Conforme a segunda secretária do 

grupo, Eneci Gruber e a presidente Hil-
ga Graeff, a rainha Joici Parcianelo irá 
participar da escolha da rainha da ter-
ceira idade municipal no dia 24 de no-
vembro.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Ex-princesa Lurdes de Oliveira e ex-rainha Inês Cavalli

Rainha e princesas escolhidas para representar o Grupo de 
Idosos Lar de Convivência

Além de serem coroadas, as escolhidas 
receberam uma lembrança

Representas da beleza feminina da terceira idade 
dançaram a valsa com seus pares Grupo de Idosos se divertiu na confraternização
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31 DE OUTUBRO

Martinho Lutero foi figura central da Reforma Protestante, sendo contra os conceitos da Igreja Católica, 
contestando a alegação de que a liberdade da punição de Deus sobre o pecado poderia ser comprada 

Luteranos comemoram a revolução da Reforma Protestante

Hoje (31), em Maravilha e em alguns municí-
pios, é comemorado o Dia da Reforma Protestan-
te, marcado pelos protestos de Martinho Lutero.

Conforme a história, no dia 31 de outubro de 
1517, Martinho Lutero fixou as suas 95 teses na 
porta da Igreja do Castelo de Wittenberg, na Ale-
manha. Ali teve início o grande movimento cha-
mado de ‘A Reforma Protestante’. Lutero protestava 
contra a venda de indulgências pela Igreja Católi-
ca. Era a venda da salvação que trazia muito ouro 
aos cofres da igreja.

As 95 teses de Lutero questionavam diversas 
doutrinas católicas e colocavam em cheque todo o 
poderio do catolicismo. Os princípios fundamen-
tais da Reforma são conhecidos como os “Cinco 
Solas”: 1- Só Cristo é o Senhor; 2- Só a Escritura 

como única regra de fé e prática; 3- Só a Graça de 
Jesus; 4- Só a Fé em Cristo; 5- Só a Deus a glória. 

Conforme o presbitério da Comunidade Evan-
gélica de Maravilha, pastor Leandro Daniel Ris-
tow, no Dia da Reforma, poucas vezes as pessoas 
se dão conta da influência que o Monge agos-
tiniano chamado Martinho Lutero causou no 
mundo conhecido do século XVI. 

“Quando estamos às portas de comemorar 
495 anos da Reforma Protestante, precisamos 
nos perguntar: o que realmente Martinho Lute-
ro queria? O que ele fez? Quais as consequências 
imediatas e posteriores deste movimento?”, res-
salta.

O pastor relata sobre Martinho Lutero, seus 
protestos e a oficialização da Igreja Luterana.

A grande história
Martinho Lutero nasceu na pequena cidade de 

Eisleben, no dia 10 de novembro de 1483. Portanto, 17 
anos antes do descobrimento do Brasil. O pai queria 
que Martinho se tornasse um advogado. Por isso, em 
abril de 1501, entrou na universidade de Erfurt para es-
tudar Direito. O medo de que Deus o castigaria por seus 
pecados fez com que, no dia 17 de julho de 1505, Lutero 
entrasse no Convento dos Agostinianos da cidade de 
Erfurt. Achava que assim poderia agradar mais a Deus. 
Mas também dentro do convento, apesar de toda a ri-
gorosa disciplina, Lutero vivia inquieto e duvidava de 
sua salvação. Ele reconheceu que o homem é pecador 
e que isso não muda, mesmo que se esteja dentro de 
um convento. O que mais o preocupava era a pergunta: 
“Como posso conseguir o amor e o perdão de Deus?”. Martinho Lutero

A descoberta
Em 1513, quando Lutero fazia estudos sobre a carta de 

Paulo aos Romanos que ele descobriu algo que iria transfor-
mar completamente sua vida e de toda a igreja. O texto Bíbli-
co de Romanos 1.17 foi decisivo para sua transformação: “O 
justo viverá por fé.” (Rm 1.17)

Lutero finalmente entendeu que Deus concede o perdão 
dos pecados e a salvação de graça, “sem que nós os mereça-
mos e sem que nós possamos fazer algo para conquistá-los. 
Deus nos aceita por meio da fé em Jesus Cristo. Esta redes-
coberta – a justificação pela fé - tornou-se a chave de seus 
ensinamentos”, destaca o pastor.

Lutero procurou explicar ao povo que o perdão de Deus 
não pode ser comprado através de indulgências, como se 
fosse uma mercadoria qualquer. Assim, no dia 31 de outubro 
de 1517, Lutero fixou 95 teses a respeito das indulgências, na 
porta da Igreja de Wittenberg. Por isso, o dia 31 de outubro é 
considerado como o Dia da Reforma. 

Um ponto alto da Reforma Protestante foi a defesa do “Sa-
cerdócio do Crente” (I Pedro 2:9), ensinado e praticado com 
grande ênfase pelas igrejas em células.

O resultado da Reforma Protestante foi o surgimento das 
chamadas igrejas protestantes. 

Muitas mudanças
No dia 13 de junho de 1525, Lutero casou-se com Catari-

na Von Bora. Para ele o compromisso de monge, de perma-
necer solteiro durante toda a sua vida, não era importante, 
porque não dava a salvação para ninguém. Lutero pensava 
que os padres podiam casar-se, se quisessem, porque assim 
poderiam dar um verdadeiro exemplo de vida cristã em fa-
mília. Lutero e Catarina conseguiram dar esse exemplo na 
educação de seus seis filhos.

Em muitos lugares foram feitas reformas e mudanças no 
jeito de celebrar o culto à Deus. Lutero explicou os dez man-
damentos de um jeito simples, através do Catecismo Menor. 
Incentivou a criação de escolas para que as pessoas apren-
dessem a ler e entender a Bíblia. Lutero também criou um 
caixa comum nas comunidades para ajudar pessoas pobres e 
necessitadas. Hinos novos foram escritos por Lutero. A San-
ta Ceia passou a ser celebrada com a distribuição de pão e 
vinho.

Martinho Lutero veio a falecer no dia 18 de fevereiro de 
1546, na mesma cidade em que havia nascido, Eisleben. 

Após a morte, aconteceram diversas guerras onde muitos 
evangélicos foram massacrados. Finalmente, no ano de 1648, 

foi acertada a paz, com a ajuda do rei da Suécia, chamado 
Gustavo Adolfo. Neste acordo de paz, a Igreja Luterana foi ofi-
cialmente reconhecida pelas autoridades políticas católicas.

Vários países, como Dinamarca, Noruega, Suécia, che-
garam a se tornar totalmente luteranos. A Igreja Luterana 
chegou ao Brasil juntamente com os imigrantes alemães que 
vieram em busca de novas terras a partir de 1824.

Comunidade Evangélica de Maravilha
A Paróquia Evangélica de Maravilha foi criada em 19 de 

novembro 1962, desmembrada da Paróquia de Cunha Porã. 
Criada a paróquia, foi programada a construção de um novo 
e imponente templo. A pedra fundamental foi concretada no 
dia 24 de setembro de 1967 e a pedra angular em 31 de outu-
bro de 1968, Dia da Reforma Protestante. 

Todos os anos, a Igreja Evangélica de Confissão Luterana 
no Brasil (IECLB) também celebra o Dia da Reforma. Como 
o centro da Igreja Cristã está na Palavra de Deus, celebramos 
Culto Especial às 10h no templo da Igreja Evangélica. Logo 
após comemoramos este dia especial com comunhão de 
mesa com delicioso almoço.

Igreja Evangélica Luterana - CEL Redentor
Conforme o pastor da Comunidade Evangélica Luterana 

Redentor, Rudi Sjlender, o centro da Reforma foi “colocar a 
escritura sagrada (Bíblia) no seu devido lugar”.

O pastor explica que a Igreja Evangélica Luterana - CEL 
Redentor, é uma igreja confessional. Ela confessa a Bíblia 
como palavra inspirada de Deus e única norma e regra de fé 

e ensino. Aceita e confessa os antigos Credos Ecumênicos: 
Credo Apostólico, Niceno e Atanasiano. Aceita, confessa e 
ensina todas as suas confissões, que estão fundamentadas 
nas Escrituras Sagradas e reunidas no Livro de Concórdia, em 
1580. As confissões são: Os Credos Ecumênicos, Confissão de 
Augsburgo, Apologia da Confissão de Augsburgo, Artigos de 
Esmalcalde, Tratado do Primado e Poder do Papa, Catecismo 
Menor de Lutero, Catecismo Maior de Lutero e Fórmula de 
Concórdia.

Como igreja confessional, a IELB confessa o evangelho 
de Cristo ao mundo. Confessa a palavra de Deus. Seu gran-
de lema é: Somente as Escrituras! Jesus afirma: “Quem me 
confessar diante dos homens, eu o confessarei diante do meu 
Pai do céu”.

Durante todo o mês de outubro as programações, cultos e 
estudos bíblicos, abordam sobre a Reforma.

De acordo com o pastor, para este ano a comunidade ti-
nha programado um culto especial onde o tema da “Reforma 
Protestante” seria abordado de maneira específica. 

Neste culto também seriam homenageados os idosos da 
Congregação. “Apesar de ser feriado em Maravilha, várias 
empresas trabalham neste dia e muitos dos congregados, tra-
balham nestas empresas, não podendo, portanto, participar 
desta programação, então vamos apenas celebrar o culto da 
Reforma. A devida e merecida homenagem aos idosos acon-
tece no culto a ser realizado no sábado (04). Na mesma opor-
tunidade, estes idosos participarão de almoço festivo, a eles 
oferecido pela CEL Redentor. Neste almoço demais interes-
sados também poderão participar”, ressalta o pastor Sjlender.

Fotos: Arquivo O Líder

Comunidade Evangélica de Maravilha criada em 19 de 
novembro 1962

Igreja Evangélica Luterana - CEL Redentor, localizada na 
Avenida Anita Garibaldi

Divulgação
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Saúde

ENCONTRO

CTG Juca Ruivo sedia segundo torneio de laço

Colegiado de Enfermagem esteve reunido 

Colegiado de Secretários Municipais de Saúde 
recebem informações sobre o Hospital São José 
de Maravilha

No próximo final de semana, sex-
ta-feira (02), sábado (03) e domingo 
(04), o Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha, reali-
za o segundo torneio de laço.

Conforme os organizadores do 
evento, as modalidades obedecerão 
o regulamento do Movimento Tradi-
cionalista Gaúcho (MTG-SC).

As premiações serão as seguintes: 
Laço Trio: 1º lugar – R$ 800,00; 2º lu-
gar – R$ 600,00; 3º lugar – R$ 400,00; 4º 
lugar – R$ 200,00; 5º lugar – R$ 100,00; 

laço dupla – 30% das inscrições; laço 
individual – 30% das inscrições; vaca 
parada 1º e 2º lugar medalhas.

Programação
Sexta-feira (02): início a partir das 

18h com competição do laço indivi-
dual (inscrição R$ 10,00); após acon-
tece o laço dupla (inscrição R$ 20,00).

Sábado (03): início 08h com laço 
individual (inscrição R$ 15,00); na se-
quência a competição no laço dupla 
(inscrição R$ 30,00).

No sábado à tarde: Laço Trio 
(inscrição R$60,00); Laço Dupla com 
início às 18h com Oração da Ave 
Maria, após continuam as provas 
de laço.

No domingo (04): início às 
07h30 com a segunda volta do laço 
trio; após o laço trio ocorre mais 
uma prova de laço dupla.

Na parte da tarde às 13h acon-
tece a competição de vaca parada 
fora da cancha e a terceira volta do 
trio, laço dupla e disputas finais.

Na sexta-feira (26), estiveram reunidos na sala 
de reuniões da Associação dos Municípios do En-
tre Rios (Amerios), o Colegiado de Enfermagem, 
sob a coordenação da enfermeira, Mara Arlete 
Muller, de São Miguel da Boa Vista.

Na oportunidade, foi discutido sobre a Ofici-
na da Rede Cegonha, realizada no Auditório da 
Unochapecó, sendo que esta institucionaliza um 
modelo de atenção ao parto e ao nascimento, mo-
delo este que garante às mulheres e às crianças 
uma assistência humanizada e de qualidade, que 
lhes permite viver a experiência da gravidez, do 
parto e do nascimento com segurança, e, sobre a 
Oficina do Programa Nacional de Melhoria e da 
Qualidade da Atenção Básica (PMAQ), realizada em 
São Miguel do Oeste.

Na reunião também cogitou-se a possibilidade de 
uma visita ao Hospital Regional Terezinha Gaio Basso 
de São Miguel do Oeste.

Colegiado de Enfermagem esteve reunido na sexta-
feira (26)

Divulgação/Amerios

PMAQ também foi pauta no encontro do Colegiado 
realizado na última sexta-feira (26)

Na sexta-feira (26) foi realizado mais 
um encontro com o Colegiado de Secre-
tários Municipais de Saúde da Associa-
ção dos Municípios de Entre Rios (Ame-
rios), sob a presidência da Secretária de 
Saúde de São Miguel da Boa Vista, Iléia 
Iaroszeski de Souza.

No encontro esteve presente a ad-
ministradora do Hospital São José de 
Maravilha, Neiva Schaffer, que repassou 
informações referentes a Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI)  assegurando 
que a ocupação é de 59%, e que o cus-
to leito/dia é de R$ 800,00, sendo que o 
Estado repassa R$ 478,00 por diária. Ela 
também mencionou sobre os creden-
ciamentos através do Sistema Único de 
Saúde (SUS) – Radiodiagnóstico e To-
mografia.

A administradora do Hospital tam-
bém ressaltou que receberam a visita 
da vigilância para encaminhamento do 
alvará, assim como, do controle e avalia-
ção e que nos próximos dias esses docu-

mentos devem ser liberados e o Hospital 
já estará apto a realizar os exames SUS. 
Neiva relatou que o Hospital recebeu atra-
vés de emenda parlamentar do deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/SC), o 
valor de R$ 400 mil, que será utilizado para 
a reforma da cozinha e mais R$ 400 mil 
para aquisição de equipamentos perma-
nente para o centro cirúrgico/obstétrico, 

unidade de imagem, ambulatório e setor 
de nutrição do Hospital São José. Na opor-
tunidade, quanto à avaliação do Programa 
Nacional de Melhoria e da Qualidade da 
Atenção Básica (PMAQ), os secretários ex-
puseram os pontos negativos desta avalia-
ção, como por exemplo, grau de instrução 
dos avaliadores, não ter conhecimento na 
área de saúde, dentre outras situações. 

Divulgação/Amerios

Meio ambiente
Vencedores do concurso de 
fotografia “De Olho na 
Água” recebem premiação

O Comitê de Gerenciamento 
da Bacia Hidrográfica do Rio das 
Antas e Bacias Contíguas entregou 
na sexta-feira (26), a premiação aos 
vencedores do 1º Concurso de Fo-
tografia “De Olho na Água”. O ato 
ocorreu no auditório da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de 
São Miguel do Oeste.

Os dois primeiros colocados 
das categorias preservado e degra-
dado, foram premiados com um 
netbook, além de terem a fotografia 
de sua autoria veiculada nos meios 
de comunicação regional. Os se-
gundos lugares receberam um ta-
blet e os terceiros uma máquina 
fotográfica digital. Os 12 primeiros 
classificados em cada categoria re-

ceberam um certificado de partici-
pação. A entrega foi realizada pelo 
presidente do Comitê, Alessandro 
Tiesca Pereira. Ele lembrou a im-
portância da preservação do meio 
ambiente e da água. “Precisamos 
fortalecer a conscientização de 
preservação e esse foi o objetivo do 
concurso”.

A primeira edição do concur-
so contou com 48 participantes. 
O concurso “De Olho na Água” foi 
promovido pelo Comitê de Geren-
ciamento da Bacia Hidrográfica do 
Rio das Antas e Bacias Contíguas 
com o apoio das Secretarias de 
Desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha, São Miguel do Oeste, Itapi-
ranga e Dionísio Cerqueira.

Secretário de Cultura de Flor do Sertão, gerente de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e Agricultura da SDR Maravilha, Genuir Bassani, 
e o representante classificado em 3º lugar, Ediane Prasniski, de Flor do 
Sertão

Carla Trentin/SDR Maravilha
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ASSEMBLEIA FESTIVA

Experiência 

A assembleia festiva foi realizada no sábado (27), além da entrega da premiação foi apresentada 
a diretoria do Distrito LEO LD-8, que assumirá a gestão de 2013/2014

LEO Clube Maravilha entrega premiação da Campanha 
do Meio Ambiente

Cabeleireiras de Maravilha participam do Fozhair Internacional

O LEO Clube Maravilha esteve reunido na 
noite de sábado (27) em uma assembleia festiva 
para encerrar e entregar a premiação da Cam-
panha do Meio Ambiente do LEO Clube e a 
apresentação da diretoria do Distrito LEO LD-8, 
que assumirá os trabalhos para o ano LEOístico 
2013/2014.

A Campanha do Meio Ambiente foi mais 
uma ação realizada pelo LEO, envolvendo os 
estudantes do Ensino Fundamental das escolas 
municipais e estaduais do município. A campa-
nha foi desenvolvida para a elaboração e poste-
rior escolha de uma logomarca e de um slogan 
sobre o tema Meio Ambiente, o qual tem grande 
relevância dentro do movimento de LEO Clubes. 
O objetivo da campanha é utilizar a logomarca e 
o slogan permanentemente nas próximas cam-
panhas e projetos realizados pelo LEO Clube de 
Maravilha.

Conforme a responsável pela Campanha do 
Meio Ambiente, companheira LEO Thaís Paula 
Dazzi, o projeto foi desenvolvido em nove escolas 
municipais e estaduais de Maravilha, com a par-
ticipação de alunos de 6ª a 8ª séries. A campanha 
foi realizada em duas etapas, uma em cada escola 
e a outra de caráter municipal.

Como premiação, o primeiro lugar ganhou 
um netbook, o segundo lugar um mp3  e o  tercei-
ro colocado uma assinatura de um ano de Jornal 
Novoeste. Além disso, a escola do ganhador tam-
bém recebeu uma coleção de livros. 

Os requisitos de avaliação foram criatividade 
(diferencial); originalidade (elaborado pelo alu-
no); conceito (o porquê do desenho e da frase); 
composição (logo e slogan interligados e coeren-
tes); desenho (clareza).

A premiação da campanha ficou composta: 

1º lugar - E.E.B. Nossa Senhora do Salete - Thays 
Regina Pedroso; 2º lugar - E.E.B. Santa Terezinha 
- Geovani Pereira; 3º lugar - E.E.F. Deunubem 
Baldissera - Rogério Kunratd. A escola premiada 

foi a E.E.B. Nossa Senhora do Salete.
Na assembleia também foi apresentada a 

nova diretoria do Distrito LEO LD-8, que ficou 
composta: como presidente C.LEO Eder Moraes; 

secretária: C.LEO Simone Philipsen; 2ª secretá-
ria: C.LEO Iana Bauer Savaris; tesoureiro: C.LEO 
Ivan Artur Schmidt e 2ª tesoureira: C.LEO Dieizy 
Gomes de Oliveira.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades do LEO e LIONS Maravilha Oeste em assembleia festiva

Diretoria do Distrito LEO LD-8, que assumirá os trabalhos para o ano 
LEOístico 2013/2014

LEO Clube Maravilha e participantes da assembleia festiva

 1º e 2º lugar do concurso do Meio Ambiente

Na última semana, a cabeleireira Fabiana 
Land do Salão de Beleza Kbelos e Cia, Solange 
e Maristela Sturm do Salão de Beleza, estética 
e podologia Mana’s, participaram do Fozhair 
Internacional, que aconteceu no Rafain Expo-
center, nos dias 21, 22 e 23 de outubro em Foz 
do Iguaçu/PR.

Além de acompanhar as tendências em 
cabelos e maquiagens, Fabiana também par-
ticipou na produção das modelos auxiliando 
os profissionais. O evento é exclusivo para 
profissionais que trabalham na área da bele-
za, como manicures, esteticistas, maquiado-
res e cabeleireiros.

Há 12 anos, o Fozhair Internacional se 
consagra como um dos maiores palcos do 
Brasil por apresentar as tendências de cor-
tes, coloração e penteados num grande palco 
construído especialmente para os profissio-
nais da área de cabelo.

Já passaram pelo evento atores como Hen-

ry Castelli, Carlos Casa Grande, Kadú Moliter-
no, Oscar Magrini e o ex-BBB Dicésar, entre 
outros. Esse ano, Julio Rocha esteve abrilhan-
tando o evento no primeiro dia.

Fabiana ressalta que ficou muito feliz 
ao receber o convite dos organizadores do 
evento para estar auxiliando nos camarins do 
evento. “Foi uma experiência única trabalhar 
com profissionais como Marcos & Tchello, 
Marcos Fenning, Paulo Persil, Francisco De-
lalastra entre outros. A cada evento tenho a 
oportunidade de conhecer profissionais no-
vos e de aprender mais, trocando experiên-
cias e conhecimentos”, enfatiza.

Solange e Maristela Sturm destacaram 
que procuram participar do evento todos os 
anos, para trazer as tendências em cortes, 
coloração, estética corporal e facial, cores de 
maquiagens e esmaltes. “O bom é que já con-
seguimos comprar os produtos e trazer para 
nossas clientes”, apontam.

Fabiana com o ator Julio Rocha que 
esteve participando do evento

Fotos: Divulgação

Solange e Maristela Sturm no 
Fozhair 2012
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Secretaria de Agricultura anunciou cronograma dos 
programas e municípios que foram beneficiados 

Projetos para perfuração de poços 
artesianos foram apresentados 

AUXÍLIO ESTIAGEM 

Na segunda-feira (29) a Secre-
taria de Estado da Agricultura e da 
Pesca promoveu em Chapecó uma 
reunião com os 154 prefeitos dos 
municípios que foram atingidos 
pelas estiagens nos últimos dez 
anos para apresentar dois progra-
mas de perfurações de poços arte-
sianos dotados de bombas d’água e 
reservatórios de 20 mil litros. 

Ao todo 536 poços artesianos 
deverão ser perfurados, o que acar-
retará um investimento de apro-
ximadamente R$ 17 milhões em 
convênios entre o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) com o Ministério 
da Integração Nacional e com con-
trapartidas do Governo do Estado. 

O secretário da Agricultura e da 
Pesca, João Rodrigues, e o diretor 
do setor de Prevenção da Defesa Ci-
vil, tenente-coronel Emerson Neri 
Emerin, detalharam aos prefeitos o 
cronograma para perfurações dos 
poços e a quantidade que cada um 

dos municípios será contemplado.
O primeiro programa benefi-

ciará 100 municípios que tenham 
decretado mais de cinco vezes es-
tado de emergência nos últimos 
dez anos. Neste programa 336 po-
ços artesianos serão perfurados 
em convênio entre a Secretaria de 
Estado da Defesa Civil e o Minis-
tério da Integração Nacional, com 
o valor do repasse líquido federal 
de R$ 9,97 milhões e uma contra-
partida estadual de R$ 1,1 milhão, 
totalizando R$ 11 milhões de in-
vestimento. 

Aqui na região serão benefi-
ciados os seguintes municípios: 
Tigrinhos, Saudades, Serra Alta, 
Bom Jesus do Oeste, Flor do Ser-
tão, Iraceminha, Maravilha, Mo-
delo, Romelândia, Pinhalzinho, 
Saltinho, Santa Terezinha do Pro-
gresso e São Miguel da Boa Vista. 

A operacionalização técnica 
para perfuração destes poços ar-
tesianos ficará sob responsabili-

dade da Secretaria da Agricultura 
e da Pesca. “A agricultura de Santa 
Catarina é essencialmente familiar 
e a renda dessas pessoas têm sido 
fortemente abalada por essas estia-
gens. Essa parceria não vai resolver 
o problema, mas vai ser o primeiro 
passo para uma reestruturação da 
agricultura no Estado”, destacou 
João Rodrigues.

O segundo programa faz parte 
do projeto Caminhos do Desenvol-
vimento do Pacto por Santa Catari-
na, que conta com financiamento 
total de R$ 611 milhões com o BN-
DES. Para minimizar os efeitos da 
estiagem no Estado, serão destina-
dos R$ 60 milhões. Desse valor, R$ 
6,5 milhões serão para perfurações 
de 200 poços artesianos, benefi-
ciando 54 municípios que tenham 
decretado menos de cinco estado 
de emergência nos últimos dez 
anos. Aqui na região, Cunha Porã 
será beneficiada por este progra-
ma.

Melhorias 
Fórum Catarinense da 
Cadeia Leiteira discutirá 
prioridades e alternativas 
do setor

As necessidades de toda a cadeia 
produtiva catarinense, com foco no 
setor do leite, serão tema do Fórum 
Catarinense da Cadeia Leiteira, 
durante a Mercoláctea 2012, que 
acontece de 08 a 11 de novembro, 
no Parque de Exposições Tancredo 
Neves (Efapi) em Chapecó. O 
debate integra a programação do 
Seminário Internacional do Leite, 
principal evento técnico da expo-
feira.

Coordenado pela Comissão 
da Agricultura, Pecuária, Abaste-
cimento e Desenvolvimento Rural 
da Câmara dos Deputados de Santa 
Catarina, o Fórum Catarinense da 
Cadeia Leiteira está programado 
para o dia 08 de novembro, às 10h, 
no auditório do Parque da Efapi, em 
Chapecó. O evento vai discutir as 
prioridades imediatas da cadeia lei-
teira catarinense, políticas públicas 
para agregação de valor ao setor e a 
busca de alternativas para ampliar a 
capacidade de produção catarinen-
se.

De acordo com o coordenador 
do fórum, deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC), a sucessão 
familiar é uma das principais pre-
ocupações para a continuidade do 
sucesso do sistema produtivo ca-
tarinense, e deve ser alvo de polí-
ticas públicas. “A continuidade do 
modelo catarinense depende da 
sucessão familiar na produção do 
leite. Precisamos investir também 
em sistemas de armazenamento de 
água devido às estiagens, na genéti-
ca dos animais e na profissionaliza-
ção do produtor”, analisa Maldaner, 
que também preside a Subcomissão 
Permanente do Leite.

Santa Catarina é o Estado bra-
sileiro que registrou maior cresci-

mento no processamento de leite 
nos últimos cinco anos, cerca de 
13%, de acordo com levantamento 
recente da Associação Leite Brasil. 
O aumento superou o desempenho 
dos principais estados produtores 
de leite, como Paraná (11,6%), Rio 
Grande do Sul (7,2%), São Paulo 
(3,8%), Minas Gerais (3,6%) e Goiás 
(1,4%). Atualmente o Estado ocupa 
o sexto lugar no ranking nacional de 
industrialização de laticínios, com 
8,2%.

O fator se deve a fatores como 
o custo competitivo da proteína 
animal praticada no Estado e a alta 
produtividade registrada pelos pro-
dutores. O produtor catarinense 
recebe, em média, R$ 0,79 pelo litro 
de leite, enquanto a média nacional 
é de R$ 0,85 por litro. Quanto a pro-
dutividade, segundo dados de 2010 
do IBGE, Santa Catarina detêm a 
maior média de leite por rebanho 
leiteiro (2.432 litros/vaca/ano), se 
comparada com a média do país, 
que foi de 1.340 litros/vaca/ano.

“O catarinense é um exemplo 
de como os pequenos produtores 
de leite podem trabalhar com efici-
ência, aumentando a produção e a 
produtividade na cadeia nacional”, 
explica o presidente da Mercolác-
tea, Odacir Zonta. 

A região Oeste de Santa Catari-
na é responsável por cerca de 65% 
da produção do Estado atualmente 
e o valor competitivo do leite tem 
atraído cada vez mais empresas da 
indústria de laticínios para a região, 
impulsionado a produção. “A região 
tem grande potencial para se tornar 
uma das maiores bacias leiteiras do 
país, não à toa grandes multinacio-
nais estão se instalando em Santa 
Catarina”, avalia.

O Fórum contará 
com a presença 
de autoridades 
municipais, 
estaduais 
e federais. 
Os assuntos 
discutidos no 
debate integrarão 
uma carta com 
reivindicações, 
que será 
endereçada ao 
Poder Público

Divulgação/Assessoria  

Pronaf Jovem e Sucessão Familiar 
foram tema de palestra 

Para marcar o início das ativi-
dades e do curso de Formação de 
Jovens em Agricultura Sustentá-
vel, Gestão e Inovação Tecnoló-
gica, na última semana o minis-
tro do Desenvolvimento Agrário, 
Pepe Vargas, esteve em Chapecó 
ministrando a palestra intitulada 
“Pronaf Jovem e Sucessão Fami-
liar”. O evento reuniu cerca de 200 
pessoas, entre jovens que partici-
parão do curso, autoridades, lide-
ranças sindicais e alunos da Uni-
versidade Federal da Fronteira Sul 
(UFFS).

A Federação Nacional dos Tra-
balhadores e Trabalhadoras na 
Agricultura Familiar (Fetraf– Sul/
CUT) organizou uma atividade 
com as lideranças dos sindicatos 
e o ministro Pepe Vargas, onde se 
avaliou as medidas anunciadas 
pelo Governo Federal para a es-
tiagem (Crédito Revitaliza e Bolsa 
Estiagem) e também a conjuntu-
ra da agricultura familiar no país. 
Após a conversa na Federação, o 
ministro participou de uma coleti-
va de imprensa.  

Durante a palestra o ministro 
fez uma análise da economia. “Es-
tamos com a inflação equilibrada 
e com fortes reservas internacio-
nais, temos a menor taxa de juros 
da história do país e desde o início 
do Governo Lula, a dívida públi-
ca está em declínio”, ressaltou. As 
políticas públicas do Governo Fe-
deral receberam destaque. “Preci-
samos possibilitar à juventude ru-
ral a autonomia e a emancipação 
através do Pronaf Jovem, acesso a 
terra e a reforma agrária. Enfren-
tamos um grande problema que é 
a masculinização e a sucessão fa-
miliar no campo”. O ministro tam-
bém citou o Programa Nacional de 
Educação no Campo (Pronacam-
po) e o PAC Equipamentos do Go-
verno Federal.  

O secretário geral da Fetraf - 
Sul/CUT, Diego Kohwald, reafir-
mou o compromisso da Federa-
ção, da UFFS e do Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA) 
com os jovens que serão capa-
citados. “A formação dos jovens 
agricultores vem para preparar 

os jovens para acessar as políticas 
públicas e continuar no campo 
produzindo alimentos e gerando 
renda”. Kohwald ressaltou que os 
Acampamentos Estaduais da Ju-
ventude da Agricultura Familiar 
são ferramentas para a construção 
de políticas públicas.

Um Termo de Cooperação na 
ordem de R$ 1,7 milhão foi assina-
do entre a União, a UFFS e o MDA 
no final do encontro.

O Curso
O Curso de Formação de Jo-

vens em Agricultura Sustentável, 
Gestão e Inovação Tecnológica vai 
capacitar 40 jovens de cada Esta-
do, do Paraná, Rio Grande do Sul e 
de Santa Catarina. 

De acordo com a coordena-
dora do Coletivo da Juventude da 
Fetraf– Sul/CUT, Daniela Celuppi, 
“os jovens vão voltar para o mu-
nicípio de sua base já formados e 
vão capacitar mais 40 jovens agri-
cultores familiares. No total do 
curso mais de 4.900 jovens estarão 
capacitados”.

Conhecimento 
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Bombeiros Ocorrências

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Os gastos públicos com acidentes de trânsito somaram R$ 200 mi-
lhões no ano passado em nosso país. Os motociclistas representam in-
felizmente 48%, 158 mil vítimas internadas em hospitais da rede pública. 
Um total de 153.565 pessoas vítimas de acidentes de trânsito foram inter-
nadas em hospitais da rede pública no ano de 2011, o que gerou um gasto 
de R$ 200 milhões. Esses dados sobre internações hospitalares e gastos 
com tratamento mostram que o Brasil enfrenta uma verdadeira epidemia 
de acidentes.

Segundo a coordenadora da área técnica de vigilância e acidentes do 
Ministério da Saúde, Marta Maria Alves da Silva, mais de 30% dos leitos 
dos prontos socorros são ocupados por vítimas de acidentes de trânsito e 
25% dos condutores que dão entrada nos hospitais infelizmente morrem. 
No total das internações praticamente a metade, 48% envolve motociclis-
tas. Isso caracteriza uma situação epidêmica e as causas mais comuns são 
direção perigosa e condução de pessoas alcoolizadas.    

Marta também diz que o Governo tem desenvolvido uma série de 
ações para reduzir o número de acidentes no trânsito. Os investimentos 
são destinados principalmente na reestruturação dos centros de saúde e 
hospitais do Sistema Único de Saúde (SUS), além da preparação de pro-
fissionais. 

É preciso inverter essa tendência com investimento maciço em pre-
venção, especialmente para conscientizar as pessoas sobre o perigo do 
excesso de velocidade e de dirigir embriagado. Motociclista respeite as 
regras de trânsito, defenda a sua vida.

Major
Segalin

Gastos Públicos com 
acidentes de trânsitos

Acidente de trânsito com danos materiais é registrado pela PM

Dois acidentes de trânsito são registrados pela PM de Maravilha

PM flagra homens embriagados e de posse de artefatos explosivos 

A Polícia Militar (PM) atendeu 
um acidente de trânsito, no domingo 
(28), por volta das 16h15, na Travessa 
Eloi Luiz Dadan, onde um veículo no 
semáforo da Avenida Sete de Setem-
bro, próximo à Loja Magazine Luiza, 
deu marcha à ré, colidindo no Toyota/
corolla de Jaraguá/SC e em seguida 
se evadiu do local. O veículo Honda/
civic de São Paulo/SP foi seguido pelo 
condutor do corolla que deu sinal de 

luz e buzina até que o mesmo parasse 
em frente à Escola Nossa Senhora da 
Salete, onde percebeu que o condutor 
estava visivelmente embriagado e al-
terado. Para evitar maiores problemas 
acionou a Polícia. 

Conforme a guarnição da PM, o 
condutor foi identificado e informou 
a Polícia que havia ingerido duas gar-
rafas de cerveja e estava apresentando 
sinais de embriaguez. Foi oferecida 

possibilidade da realização de teste 
de alcoolemia, entretanto ele recusou, 
sendo dessa forma lavrado o Auto de 
Constatação de embriaguez e efetua-
da a apreensão da Carteira Nacional 
de Habilitação, sendo também expe-
dido o Auto de Infração de Trânsito.

De acordo com a PM, no Honda/
civic foi registrado danos no para-
choque traseiro e no Toyota/corola no 
para-choque dianteiro.

Na segunda-feira (29), por volta 
04h, a Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de perturbação do 
sossego alheio acompanhada de em-
briaguez ao volante na Avenida Anita 
Garibaldi em frente ao Banco Sicoob.

Conforme a PM, o Copom rece-
beu ligação anônima de uma pessoa 
dizendo que estava sendo seguida 
por um veículo gol de cor prata, com 

dois homens que estariam atirando 
explosivos em sua direção. 

No local, um homem de 22 anos, 
condutor do veículo VW/gol de Ma-
ravilha e seu carona também um ho-
mem, de 30 anos, foram abordados, 
com eles foram encontrados três arte-
fatos explosivos (bombinhas). Ambos 
foram conduzidos para a Delegacia 
onde foi constatado visíveis sinais de 

embriaguez. 
De acordo com a PM, foi ofertado 

a realização do teste de bafômetro ao 
condutor do veículo, o qual recusou-
se a fazer, também foi confeccionado 
o Termo de Constatação de 
embriaguez, a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) foi apreendida, 
além de ser confeccionado o Auto de 
Infração de Trânsito. 

Silêncio Padrão 
PM apreende veículo por 
perturbação

No sábado (27), no Loteamen-
to Esplendor, por volta das 00h15, 
a guarnição da Polícia Militar (PM) 
foi acionada via COPOM para aten-
der uma perturbação do sossego 
público. A PM deslocou-se ao local 
onde flagrou uma VW/saveiro de 
cor branca que se encontrava com 
o som em volume excessivo. O veí-
culo foi abordado e a PM conversou 
com o proprietário que foi infor-

mado dos procedimentos a serem 
executados pela vigência de Lei do 
Silêncio Padrão. 

De acordo com a PM, foram re-
alizados os procedimentos cabíveis, 
onde apreendeu o veículo e o som 
conforme norma em vigor. Foi la-
vrando os documentos e liberando 
o proprietário, o qual responderá 
pela contravenção penal de Pertur-
bação do Sossego Alheio.

O primeiro acidente ocorreu por 
volta das 18h de quinta-feira (25), na 
Avenida Euclides da Cunha, envolven-
do um veículo VW/spacefox de Mara-
vilha, conduzido por um homem de 38 
anos, o qual transitava pela Avenida Eu-
clides da Cunha sentido centro/bairro 
quando, ao aproximar-se da revenda de 
veículos Gambatto, ocorreu o abalroa-
mento longitudinal com a motocicleta 
Honda/NXR 150 de Santa Terezinha do 
Progresso/SC, pilotada por um jovem 

de 19 anos, o qual transita na mesma 
via e em mesmo sentido. Conforme a 
Polícia, do acidente resultaram danos 
de pequena monta em ambos os veícu-
los. Ninguém ficou ferido.

O segundo acidente foi registrado 
por volta das 18h45 também de quinta-
feira (25), na Avenida Maravilha, 
envolvendo um veículo VW/gol 
plus, de Cunha Porã/SC, conduzido 
por um homem de 66 anos, o qual 
transitava pela Avenida, sentido 

centro/trevo, atrás de um outro veículo 
que adentrou na Rua São Vicente sem 
dar sinal de sua manobra, tendo que 
frear bruscamente, momento em que 
uma Ford/ranger de Saudades/SC, 
conduzida por um homem de 33 anos, 
que transitava logo atrás do gol, não 
conseguiu parar, causando o acidente.

Segundo a Polícia, neste acidente 
também ninguém se feriu. Foi registra-
do apenas danos de pequena monta 
em ambos os veículos.

Das 08h do dia 27 de outubro às 08h do 
dia 28 de outubro

O Corpo de Bombeiros atendeu uma ocor-
rência pré-hospitalar e um acidente de trânsi-
to.

Conforme a guarnição, por volta das 19h45, o Corpo de Bombeiros 
deslocou-se até a BR-282, na Linha Biguazinho, Iraceminha, para atender 
vítimas de acidente de trânsito de um veículo que saiu da pista.

No veículo estavam cinco pessoas, entretanto todas com lesões leves. 
De acordo com a guarnição, as vítimas foram conduzidas ao Hospital de 
Maravilha pela guarnição dos Bombeiros e SAMU.

Ainda no início deste ano, uma apreensão de 20 quilos de maconha, que 
estava com o investigado Eloi Ariano Lagni de Oliveira, comprovou o 
envolvimento dos que foram presos este final de semana em relação ao 
tráfico de drogas em São Miguel do Oeste

Polícia Civil prende envolvidos com tráfico de 
drogas em São Miguel do Oeste

APREENSÃO

No sábado (27), policiais civis da 
Divisão de Investigação Criminal (DIC) 
realizaram a prisão de uma mulher e 
um homem que estariam envolvidos 
com o tráfico de drogas em São Mi-
guel do Oeste. C.L.O (26 anos) e T.F. (21 
anos) foram presos depois que o Poder 
Judiciário decretou a prisão em razão 
de investigações conduzidas pela DIC.

Segundo o delegado coordena-
dor da DIC, os presos são acusados de 
realizar a distribuição e venda de ma-
conha em São Miguel do Oeste. Ainda 
no início deste ano, uma apreensão 
de 20 quilos de maconha, que estava 
com o investigado Eloi Ariano Lagni 
de Oliveira, comprovou o envolvimen-
to dos que foram presos este final de 

semana em relação 
ao tráfico de drogas 
em São Miguel do 
Oeste. Quando da 
apreensão da droga, 
Eloi estava armado e 
reagiu à abordagem 
policial entrando 
em confronto com 
os policiais civis. Eloi 
foi ferido e morreu 
quando era socor-
rido.

Em relação aos suspeitos presos no 
último dia 27 de outubro, o inquérito 
policial que apura a participação dos 
mesmos nestes crimes será concluído 
nos próximos dias e encaminhado ao 

Poder Judiciário, ficando os acusados 
presos à disposição da Justiça. Um ter-
ceiro envolvido está sendo procurado. 
Ele seria o fornecedor de drogas a ou-
tros traficantes menores. A Polícia não 
divulgou os nomes dos acusados.

Divulgação/DIC
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Diretores, nucleados e colaboradores da CDL/
Associação Empresarial de Maravilha participaram do 
16º Encontro Estadual do Empreender

Práticas da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha são 
reconhecidas em encontro estadual

PARTICIPAÇÃO 

Diretores, nucleados e colabo-
radores da CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha participa-
ram, nos dias 25 e 26 de outubro, 
do 16º Encontro Estadual do Em-
preender, promovido pela Federa-
ção das Associações Empresariais 
de Santa Catarina (Facisc). Em pa-
ralelo, ocorreram o 18º Encontro 
Estadual da Mulher Empresária e 
o 11º Encontro Catarinense do Jo-
vem Empreendedor (Ecaje), além 
do reconhecimento e premiação 
às entidades que participaram do 
Programa Facisc de Excelência.

Ao longo do ano, 44 associa-
ções empresariais do Estado se 
capacitaram e aplicaram o Modelo 
de Excelência da Gestão (MEG), 
desenvolvido pelo Movimento Ca-
tarinense para Excelência (MCE). 
Dessas entidades, 12 tiveram suas 
práticas reconhecidas durante o 
Encontro Estadual do Empreender, 
entre elas, a CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha.

Durante o evento foi destacado 
o trabalho dos núcleos catarinen-
ses que participaram do Empreen-
der Competitivo, um programa que 
iniciou em 2010 e destinou recur-
sos para as ações dos núcleos por 
meio de projetos encaminhados à 
Confederação das Associações Co-
merciais e Empresariais do Brasil 
(CACB). De Maravilha, foram con-
templados os projetos dos núcleos 

Representantes maravilhenses participaram do evento que aconteceu nos 
dias 25 e 26 

Divulgação/CDL AE

de Desenvolvimento Comercial, 
Indústrias do Vestuário e Metalme-
cânico.

Ainda fizeram parte da pro-
gramação palestras sobre oportu-
nidades de negócios entre Brasil 
e Canadá; construção da marca 
no mercado internacional, com o 
exemplo da empresa Tigre; ino-
vação e tecnologia no universo 
digital; e o case de gestão do Balé 
Bolshoi. Os painéis mostraram ex-
periências do Núcleo de Imobiliá-
rias de Guaramirim, dos projetos 
e sistematização do Empreender 
para 2013 e de gestão do Empreen-

der nas associações.
O Encontro Estadual do Em-

preender é realizado anualmente 
e é uma referência ao Programa 
Empreender, iniciativa que surgiu 
em Santa Catarina em 1991, se ex-
pandiu por todo o país e também 
no exterior. Atualmente, são cerca 
de cinco mil micro e pequenas em-
presas catarinenses de diferentes 
segmentos econômicos ligadas a 
361 núcleos em 68 municípios. Na 
cidade de Maravilha, a CDL/Asso-
ciação Empresarial abriga hoje 12 
núcleos, sendo seis setoriais, cinco 
multissetoriais e um temático.

Aprendizado
Sicoob Credial entrega 
cartilha de educação 
financeira aos alunos

Mais de 20 participan-
tes de Maravilha, Cunha 
Porã, Iraceminha e Sauda-
des, participaram do curso 
de nível avançado “Credi-
tamentos Legais – Pis/Co-
fins Não-Cumulativos”, que 
aconteceu na última quinta 
(25) e sexta-feira (26), no 
auditório da CDL/Associa-
ção Empresarial de Mara-
vilha.

O objetivo do curso foi 
orientar os profissionais da 

escrituração fiscal e contá-
bil a respeito dos créditos 
básicos e especiais segundo 
a legislação vigente; aná-
lise das controvérsias atu-
ais com o Fisco e a forma 
de proceder aos registros 
na EFD – Contribuições. 
A ação foi promovida pelo 
Núcleo dos Profissionais 
Contábeis da entidade, em 
parceria com o Sindicato 
dos Contabilistas de Cha-
pecó (Sindicont). 

A capacitação foi minis-
trada pelo instrutor Laure-
nil Tadeu Domingues, que 
é contabilista, advogado, 
instrutor de cursos na área 
tributária/contábil federal 
há 25 anos, consultor e as-
sessor tributário de empre-
sas e escritórios de contabi-
lidade.

 Angela Batisti/CDL AE

Curso foi 
ministrado pelo 

instrutor Laurenil 
Tadeu Domingues 

Contribuir para o desenvol-
vimento socioeconômico é com-
promisso do Sicoob Credial há 
mais de 27 anos. Pensando assim, 
desenvolveu a cartilha "Aprenden-
do a poupar com o Sicoobizinho". 
Trata-se de uma forma divertida 
de conscientizar as crianças sobre 
a importância da economia, o co-
operativismo de crédito e algumas 
dicas para aprenderem a economi-
zar desde pequenos.

As cartilhas foram distribuídas 
em todas as escolas de Cunha Porã 
para os alunos do 1º ao 4º ano e 
serão distribuídas em todos os mu-
nicípios da área de ação do Sicoob 
Credial.

As professoras Cleide Freitag e 
Marise Schmitt do 4º ano da Escola 
de Educação Básica Professor Pa-
trício João de Oliveira que, na oca-
sião, trabalhavam o Sistema Mo-
netário com seus alunos, são um 
exemplo do quanto é importante 

instruir desde cedo os alunos sobre 
noções de economia. 

Elas têm utilizado a cartilha 
para transmitir lições valiosas. 
Também presentearam os alunos 
com cofrinhos personalizados, 
estimulando-os a economizar 
sempre que possível, mesmo com 
pequenos valores. Marise ressalta 
que "não há nada melhor do que 
vivenciar essa situação para apren-
der a fazer cálculos que fazem par-
te do nosso cotidiano, conhecer o 
sistema monetário e conscientizar 
as crianças do quanto é importante 
poupar".

Para o presidente Hermes Bar-
bieri, "essa iniciativa do departa-
mento de marketing demonstra o 
quanto a cooperativa está preocu-
pada em deixar um legado para as 
gerações futuras. Num país em que 
se esbanjam tantas coisas, apren-
der a economizar desde cedo é um 
das maiores lições".

Divulgação/Sicoob

As cartilhas foram distribuídas em todas as escolas de Cunha Porã

Conhecimento 

Mais de 20 pessoas participaram do curso na área contábil 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Comissão técnica prepara a equipe 
para o jogo contra o Náutico, fora de 
casa, no próximo domingo (04)

Após uma sequência de empates no Campeonato 
Brasileiro, plantel do Grêmio vai a campo em busca 
da vitória diante do torcedor

Colorado tem a semana 
livre para treinos

CAMPEONATO

O Internacional subiu para 
a 5ª colocação no Cam-
peonato Brasileiro após 

derrotar o Palmeiras, no Beira Rio, 
em jogo válido pela 33ª rodada da 
competição. O time comandado 
pelo técnico Fernandão saiu per-
dendo, mas acabou buscando o 
empate e posteriormente a vitória. 
Agora, o colorado gaúcho soma 51 
pontos e está a sete pontos do G-4.  
O Internacional volta a campo no 
próximo domingo (04), contra o 
Náutico, no estádio dos Aflitos. A 
boa notícia para a nação colorada é 

o retorno do centroavante Leandro 
Damião. A comissão técnica realiza 
treinos para definir a equipe que vai 
iniciar a partida em Recife. 

Fred, Forlán, e D’Alessandro es-
tão suspensos e ficam fora do jogo, 
Dagoberto está lesionado. Por outro 
lado, o volante Ygor está de volta 
ao time. Faltando apenas cinco ro-
dadas para o final do Campeonato 
Brasileiro, o Internacional procura 
encaixar uma boa sequência de vi-
tórias para tentar entrar na zona de 
classificação para a Taça Libertado-
res da América do ano que vem.

Leandro Damião está de volta e deve 
reforçar o time no próximo jogo

Site do Inter

Tricolor gaúcho volta a campo 
no sábado pelo Brasileirão

Garantido no G-4 do 
Campeonato Brasileiro, o Grêmio 
ocupa a 3ª colocação com 60 
pontos ganhos. Pela Copa Sul 
Americana, o tricolor gaúcho 
voltou a campo na noite de 
ontem (30), contra o Milionários 
da Colômbia. O jogo da volta 
acontece no dia 15 de novembro, 
em Bogotá. O tricolor gaúcho 
vai em busca de uma vaga nas 
semifinais da competição e 
também de uma vaga na Taça 
Libertadores da América do 
ano que vem. Pelo Campeonato 
Brasileiro o Grêmio volta a 
jogar no próximo sábado (03), 
às 19h30, no Olímpico, contra a 
Ponte Preta. 

O técnico Vanderlei Luxembur-
go prepara a equipe para buscar a 
vitória e garantir os três pontos em 
casa, diante do torcedor, que já está 
impaciente com a sequência de em-
pates da equipe, que pisou no freio e 
diminuiu o ritmo no Brasileirão. Tricolor gaúcho vai a campo em busca da vitória no próximo sábado

Site do Grêmio

Série C
Chapecoense enfrenta 
a Luverdense amanhã

A Chapecoense venceu no úl-
timo sábado (27), o Tupi/MG por 
5 a 0 na Arena Condá pela última 
rodada na fase de classificação do 
Campeonato Brasileiro da Série C, 
no Grupo B. 

Com a vitória, a Chapecoense 
acabou em 3º lugar no Grupo B, 
com 29 pontos. O verdão está entre 
os oito melhores da Série C e está na 
fase de mata-mata, que vai definir 

os semifinalistas e as quatro equi-
pes que subirão para a Série B, em 
2013. 

O próximo adversário da Cha-
pecoense será o vice-líder do Grupo 
A, a Luverdense, do Mato Grosso. A 
Chapecoense fará seu primeiro jogo 
nesta quinta-feira (01), às 19h, na 
Arena Condá. O segundo jogo está 
marcado para a próxima quinta-fei-
ra (08), em Lucas do Rio Verde/MT.

Site Chapecoense

Chapecoense garante classificação para o mata-mata
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Esporte

A saída de Maravilha está prevista para às 6h e previsão 
de chegada em Mondaí às 7h

1ª Expedição Rio Uruguai e 
Salto Yucumã inicia sexta-feira

Campeonato Municipal de Futsal de Maravilha 
tem sequência 

AVENTURA

Futsal

Neste final de semana, o grupo 
Pedal Maravilha realizará a 1ª Expe-
dição Rio Uruguai e Salto Yucumã. A 
programação inicia nesta sexta-feira 
(02) com a saída de Maravilha às 6h 
e previsão de chegada em Mondaí às 
7h. O início do pedal até Itapiranga 
será às 7h30, um percurso de 50 km, 
com duração de cinco horas, com 
nível de dificuldade moderado. Na 
parte da tarde, os participantes tem a 
opção de ir até o marco das três fron-
teiras, percurso de 30 km ida e volta.

No sábado (03), a saída de Itapi-
ranga será às 7h e a chegada no Salto 
Yucumã às 11h, um percurso de 35 
km, com a duração de quatro horas. 
O almoço será no parque. A saída do 
Santo Yucumã será às 14h30, com 
previsão de chegada em Itapiranga 
às 18h30.

A programação inicia nesta sexta-feira (02)

Divulgação/Pedal Maravilha

No domingo (04) a saída de Ita-
piranga está marcada para às 7h30, 
e a chegada de Mondaí será às 
12h30, um percurso 50 km, com 
duração de 5h. 

Os organizadores deixam o con-
vite a todas as pessoas interessadas. 
Mais informações podem ser obti-
das no Facebook do Pedal Maravi-
lha. 

Pela parte da tarde jogam:

No sábado (10) será realizada 
no Ginásio Municipal Gelson Lara 

mais uma rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal de Maravilha, 

categorias de base, os jogos são os 
seguintes:

Pela parte da manhã jogam:

Hora Categ Equipe “A” X Equipe “B” 
09h Sub 13 Pechada   X  Garotos do Bela Vista 

09h40 Sub 13 Cosmus   X  Invictus 
10h20 Sub 11 Monteiro Lobato 11  X  Bairro Floresta 

FC/Buitchaca F.C 

 

Hora Categ Equipe “A” X Equipe “B” 
14h Sub 15  Legendarios F.C.  X  E.C. Canarinho 
14h4

0 
Sub 15 Bem Bolado/Portal Multimarcas  X  Monteiro Lobato 

15h2
0 

Sub 15 Mercadão do Calçado  X  Atletico Maravilhense 

 

Os jogos de volta das finais do 
Campeonato Municipal de Futebol de 
Campo de Maravilha, nas categorias ju-
niores e veteranos seriam realizadas no 
último domingo (28). Mas, em virtude 
da chuva, os jogos foram cancelados. Na 

tarde de segunda-feira (29), foi feita uma 
reunião com os dirigentes das equipes 
finalistas no Departamento de Espor-
tes onde uma nova data foi marcada. 
“Assim que tivermos a data estaremos 
divulgando”, destacou a equipe do De-

partamento de Esportes.
Na categoria veteranos, disputam 

o título SER 4S Amizade e Canarinho 
de Primavera Alta. No primeiro jogo, a 
equipe do Ser 4S Amizade venceu pelo 
placar de 2 a 0. Se der empate no tempo 

normal, o Ser 4S Amizade será campeão. 
Em caso de vitória da equipe do Canari-
nho, por qualquer placar, a definição 
será em cobrança de pênaltis. 

Disputam o título na categoria 
juniores, a equipe do Corinthians de 

Linha Guaraipo e o SER Vasco. No 
primeiro jogo, deu empate em 2 a 2. 
Se uma das equipes vencer no tempo 
normal será campeã. Em caso de novo 
empate, será definido em cobranças 
de pênaltis. 

Maravilha
Finais do Campeonato Municipal de Futebol terão nova data

Cunha Porã

Flor do Sertão

Diversos municípios 
participam II Taça Sicoob 
Credial de Xadrez 

3º Campeonato Municipal 
de Vôlei de Areia tem 
rodada amanhã e sábado

No dia 15 de novembro, será 
realizada a II Taça Sicoob Credial 
de Xadrez. O evento é realizado 
pela Sicoob Credial em parceria 
com a Prefeitura e a Fundação 
Cultural de Cunha Porã.

A I Taça Sicoob Credial foi 
voltada apenas para os muníci-
pes cunhaporenses. Já a II será 
voltada para a região de abran-
gência da Sicoob Credial e as 

futuras com maior abrangência. 
A abrangência da Taça Si-

coob de Xadrez ainda é regional, 
sendo voltada para os munícipes 
das cidades que fazem parte da 
rede Sicoob Credial: Cunhataí, 
Cunha Porã, Tigrinhos, Mara-
vilha, Santa Terezinha do Pro-
gresso, São Carlos, São Miguel 
da Boa Vista, Flor do Sertão e 
Iraceminha.

No próximo sábado (03) será 
realizada a 5ª rodada iniciando às 

15h30, com os seguintes confron-
tos:

Na quinta-feira (01) será rea-
lizada a 4ª rodada do 3º Campeo-
nato Municipal de Vôlei de Areia 

de Flor do Sertão, iniciando às 
17h, com os seguintes confron-
tos:

Hora J Nome da Equipe  X Nome da Equipe 

17h 01 É Nóis X 20 Arazar 
17h30 02 Sensação X Marmeleiro 
18h 03 Oficina de Craques X Os Magayver 

18h30 04 Colorados X Sensação 
19h 05 Os Magayver X Os Chuck Noris 

19h30 06 Oficina de Craques X Sensação 

 

Hora J Nome da Equipe x Nome da Equipe 

15h30 01  Cruzeiro X Oficina de Craques 
16h  02 Os ChukNoris X Fuzileiros 

16h30 03 Marmeleiro X Colorados 
17h  04 Os Magayver X Cruzeiro 

17h30 05 Colorados X Os Chuck Noris 
18h  06 È Nóis X As Sertanejas 

18h30 07 Os Magayver X Marmeleiro 
19h  08 Fuzileiros X Oficina de Craques 

19h30 09 THE BEST’ S X 20 Arazar 
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Oneide
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Celso 
LedurGrenal

O
Árbitro Francisco 

Carlos Nascimento de 
Alagoas que apitou o 
jogo Internacional X 
Palmeiras não embar-
cou nada do Barcos, 
atacante palmeirense 
que fez o gol de em-
pate com a mão num 
lance claro e que de-
veria ter sido anulado 
logo de cara pelo ár-
bitro da partida que 
incrivelmente na con-
cretização do lance confirmou o gol e que 
após muita reclamação dos jogadores do In-
ternacional e com as imagens claras da TV o 
lance foi anulado, apesar de não haver dúvi-

das a direção do Palmeiras ameaça entrar na 
justiça para anular a partida, mas como disse 
o presidente colorado, o árbitro e auxiliares 
podem dormir tranquilos, fizeram aquilo 
que deveriam fazer, anular o gol. 

OUTRA
Vez D’Alessandro teve participação destacada na partida, pois partiram dos pés deles as 

melhores jogadas de ataque do Internacional, principalmente a que resultou no segundo gol, 
o da vitória colorada, quando arrancou pela esquerda, chegando quase na linha de fundo, 
tirando o marcador da jogada e cruzando para Rafael Moura marcar o gols da vitória.

OUTRO
Que teve atuação destacada na vitória colorada foi Fred, que também 

marcou uns dos gols. O gol de empate ainda no primeiro tempo, pois o 
Palmeiras havia feio o primeiro da partida através de Luan aos 21 minutos, 
lamenta-se que Fred, D’Alessandro e Forlan estarão fora do próximo jogo 
do Inter, que enfrentará o Náutico, para cumprir suspensão automática 
pelo recebimento do terceiro cartão amarelo. Menos mal que Igor e Da-
mião estarão a disposição do técnico Fernandão. O jogo será sábado (03) 
às 19h30 no Recife.

PENA
Que o Inter acordou tarde no Campeonato Brasileiro deste ano, pois somente agora con-

seguiu duas vitórias de forma consecutiva, o que fez o Inter finalmente sair da sexta para a 
quinta posição, o problema é que o São Paulo que é quarto colocado embalou no campeo-
nato na reta final e está com 58 pontos, contra 51 do Internacional o que da uma diferença 
de sete pontos temos que torcer que o São Paulo perca o seu jogo para o Fluminense no 
próximo final de semana e o Inter faça a sua parte vencendo o Náutico.

DOIS TOQUES
Eles estão empacados no Campeonato Brasileiro, onde estão há quatro jogos 

sem vitória, tendo empatado os últimos quatro, quando enfrentaram Fluminense, 
Botafogo, Coritiba e no fim de semana passado o modesto Bahia.

Finalmente Rodrigo Grall, atacante da Chapecoense fez o seu gols no número 
500 no sábado que passou diante do Tupi/MG pela série C, se o gol o foi importante 
para Rodrigo, mais ainda para a Chapecoense que agora está a um passo da série B 
de 2013, precisando em dois jogos vencer a luverdense de Lucas do Rio Verde/MT. 

SUL AMERICANA
O jogo da volta com o MILLONARIOS será no dia 15 em Bogotá. Estivemos próximos de 

ganhar a Copa do Brasil, o tricolor acabou eliminado pelo Palmeiras, uma equipe que o Grê-
mio era muito superior, mas são coisas do futebol. Logo, o título que o imortal dos pampas 
busca, é a Sul Americana, dá vaga para a Libertadores, dá possibilidade de buscar o título da 
Recopa, mas o mais importante não importa onde leva, mas sim, é a possibilidade de levantar 
a taça, colocar faixa é o que o Grêmio precisa agora. 

NO BRASILEIRÃO
 Agora serão dois jogos em sequência no 

Velho Casarão, próximo sábado (03) o tricolor 
recebe a Ponte Preta e no dia 11 de novembro, 
jogão contra o São Paulo. Neste jogo a galera de 
Maravilha vai marcar presença, esta sendo orga-
nizada uma excursão para acompanhar ao vivo 
esse super duelo. 

MEIA BOCA
Esta faltando motivação no Brasi-

leirão para esses jogadores do Grêmio 
é necessário vontade para superar o 
cansaço. Lembra aquele time do Feli-
pão? Jogava sempre duas a três vezes 
por semana e não tinha essa frescura 
de cansaço, lesões... Quanto mais ga-
nham menos se esforçam. O Grêmio 
está “meia boca” e meia boca não serve!

FUNDO DO BAÚ
Dois fatos importantes marcaram a história do Grêmio nesta data, em 

31/10/1934. Nasce Airton Ferreira da Silva. Foi um dos jogadores mais 
técnicos do Grêmio. Zagueiro de muita classe, raramente cometia faltas. 
Atuou no Grêmio entre 1954 e 1967. Foi contratado pelo tricolor junto ao 
FORÇA E LUZ em troca de um pavilhão de arquibancadas, o que lhe ren-
deu o apelido de AIRTON PAVILHÃO.

Já em 31/10/1995, Jardel vencia Gamarra. O clássico “GRE-nal” no Bra-
sileirão era cercado de expectativa pelo duelo entre Jardel, goleador gre-
mista, e o paraguaio Gamarra, que chegou dois meses antes ao Beira Rio e 
demonstrava grande futebol. Deu Jardel em pleno remendão, com um gol 
do centroavante, o Grêmio venceu por 1 a 0.

“CHAPÊ” 5 X 0 TUPI
Com a vitória o verdão acabou em terceiro lugar. Agora é mata-mata, que vai definir os 

semifinalistas e os quatro times que subirão para a série B em 2013. Amanhã quinta-feira 
(01), a Chapecoense receberá na Arena Condá, o LUVERDENSE do Mato Grosso, às 19h. Jogo 
de volta será no dia 08, em Lucas do Rio Verde.

500 GOLS
O ex-atacante do 

Grêmio RODRIGO 
GRALL marcou o 

gol de número 500 
e ajudou a CHAPÊ 
a ficar mais perto 

da série B. Como o 
futebol é interessante, 
Rodrigo Grall chegou 
a 500 gols e o MESSI 
atingiu a marca de 

300 gols na carreira.

PIRATARIA
É chato jogar contra esses 
times PIRATAS. Barcelona 
que não é da Espanha. In-
ter que não é de Milão. 



V/02

RENATA TERESA MATTIA

Conta de água

Lei que impede clientes da Ca-
san de conseguir o cancelamento 
da conta de água gera discussão

A/08 A/09

LUIZ CLÁUDIO CARPES DR. GEOVANI 
DELEVATI

LEO Clube Maravilha entrega 
premiação da Campanha do Meio 
Ambiente e apresenta nova diretoria

Mais de 36 toneladas de materiais recolhidos nas ruas 
de Maravilha foram encaminhadas para reciclagem

A/17

A/11

Divulgação

Isabel Müller/O Líder

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

32 PÁGINAS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 190

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

30/10 12h

Privilégio

Família Kaufmann com-
pleta 1.014 anos com a soma 
das idades dos 13 irmãos

Tabagismo

INCA cria game para conscientizar os 
jovens sobre os malefícios do cigarro


